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Cidades de Minas Gerais terão direito a R$ 1,5 bilhão de reparação pelos danos causados pela empresa Vale, nas tragédias de Bruma-
dinho e Mariana. O senador Carlos Viana (PSD-MG) comemorou a chegada destes recursos para os 853 municípios mineiros e ressaltou 
que a ideia desta reparação surgiu durante a Comissão Parlamentar de Inquérito (CPI de Brumadinho). 
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Farmacêutica anuncia a 
doação de mais 2,4 mil 
cestas básica em Moc 

deputado Zé Reis 
entrega veículos e verbas 
em Claro dos Poções

Marcelo Freitas pede que 
população denuncie casos 
de agressões

“Acordo de reparação para MG começou 
na CPI de Brumadinho”, diz Viana

DIVULGAÇÃO

Governo de Minas vai reconstruir escola da 
Aldeia Indígena Xakriabá, que pegou fogo 

Diante dos inúmeros casos de agressões físi-
cas e psicológicas contra mulheres em todo país, 
o deputado federal Marcelo Freitas (PSL/MG), 
fez ontem (13) um alerta a população para que 
caso presencie o cometimento desses crimes 
denuncie imediatamente as autoridades com-
petentes. O parlamentar repudiou e citou como 
exemplo a agressão sofrida por Pamella Holan-
da, ex-mulher do DJ Ivis, cujas imagens foram 
divulgadas nas redes sociais na manhã da última 
segunda-feira (12).

O governador Romeu Zema participou, na se-
gunda-feira (12/7), da entrega do Plano Estratégico 
Ferroviário de Minas Gerais ao ministro de Infra-
estrutura, Tarcísio Freitas, onde consta a criação 
do Contorno Ferroviário de Montes Claros, com, 
a retirada dos trilhos da área urbana, além do ra-
mal ferroviário Pirapora-Unaí. O Plano Estratégico 
Ferroviário é formado por um portfólio de projetos 
priorizados para a implantação e operação de uma 
nova estrutura ferroviária no estado. 

Governador pede ramal 
de Pirapora a Unaí e 
contorno ferroviário de 
Montes Claros

Ammesf pede criação de 
agências da Caixa em 
diversos municípios

NM alcança 590 mil 
pessoas imunizadas e 
recebe nova remessa

O governador Romeu Zema recebeu, nesta terça-feira (13), na Cidade Administrativa, em Belo Horizonte, o prefeito de São 
João das Missões, Jair Xakriabá. O objetivo do encontro foi agradecer ao governador pelo rápido empenho na reconstrução da 
escola estadual Indígena Xukurank, que pegou fogo em 23 de junho. 

Processo licitatório para reforma da unidade, em São João das Missões, está em andamento
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 Ano XXII | Nº 6485

@gazetanortemineira

Assinatura, Relacionamento com o Assinante e Departamento Comercial: 
comercialgazeta@gazetanortemineira.com.br (38) 3229-4600                   Assista o Jornal Gazeta Norte Mineira

de segunda a sexta: 6H30 - 12H - 18H30  Canal: 2 ou 2.1 

Cotação Dólar - real

R$ 5,16

Cotação eUrO - real

R$ 6,08

Gasolina

R$ 5,89

Diesel comum etanol 

R$ 4,65 R$ 4,09

Temperatura Fechamento
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Min. : 15º
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É importante ter em mente que, 
se um cibercriminoso consegue 
chegar a grandes empresas financei-
ras, ele também é capaz de realizar 
ataques diretos a usuários. E-mails 
contendo informações falsas ou 
que direcionam o usuário para 
páginas maliciosas (os chamados 
golpes de phishing) são as ameaças 
mais utilizadas pelos atacantes. Por 
isso, contar com um antivírus mo-
bile é uma das primeiras medidas a 
serem tomadas para evitar cair nes-
tes tipos de golpes. O antivírus con-
segue identificar ameaças e emitir 
alertas para que o usuário não siga 
as possíveis orientações dos ciber-
criminosos. No entanto, essa não é 

a única medida de prevenção a ser 
considerada, já que, assim como os 
atacantes contam com uma combi-
nação de recursos para a realização 
de golpes, também nós, usuários, 
precisamos contar com uma com-
binação de ferramentas que nos 
ajudam a nos manter longe dessas 
ameaças.

Quando se trata especificamente 
de apps financeiros, é imprescindí-
vel ter em mente que a sua institui-
ção bancária não vai solicitar ne-
nhum tipo de dado como senha ou 
informações que possam ser capa-
zes de efetuar uma compra online, 
por exemplo. Além disso, os apps 
bancários também possuem recur-

sos de segurança para que você 
se sinta mais tranquilo na hora de 
fazer alguma transação de maneira 
digital, como um código de verifi-
cação, senha adicional ou mesmo 
reconhecimento facial para acesso 
ao aplicativo do seu banco. 

Em sites ou apps de compra, a 
recomendação número 1 é sempre 
checar a veracidade do conteúdo e 
da página em si. Confira o endereço 
URL que aparece e certifique-se de 
que o site no qual você está é real-
mente o site oficial da loja de sua 
preferência. Aqui, volto a dizer que 
um antivírus também é capaz de 
evitar fraudes e pode ser utilizado 
tanto no seu computador pessoal 

quanto no seu dispositivo mobile. 
Com o aumento do uso dos re-

cursos digitais e da necessidade que 
sentimos em utilizar cada vez mais 
os dispositivos móveis para efetuar 
compras, investir em segurança no 
setor financeiro não é mais uma op-
ção, e sim uma medida de proteção 
fundamental para usuários dessas 
funções. Mais do que conhecer os 
riscos e as ameaças que corremos 
diariamente ao acessar tais recur-
sos, é crucial entender e aplicar as 
medidas de segurança capazes de 
enfrentá-los, já que a conscientiza-
ção e o conhecimento são dois dos 
pilares-chave na luta contra o ciber-
crime.

O excesso de liberdade para 
tributar, conferido aos Estados 
pelo constituinte de 1988, com a 
possibilidade não só de variação 
de alíquotas, mas também de re-
dução de base de cálculo das mais 
diversas formas, tornaram o ICMS 
um imposto de péssima qualidade. 
Contribuíram para isso também as 
possibilidades de burla às regras 
de isenção sem qualquer sanção 
aos gestores dos Estados, com total 
ineficácia da Lei Complementar nº 
24 de 1975, com desrespeito gene-
ralizado dos Estados às regras de 
unanimidade do CONFAZ, numa 
deflagrada guerra fiscal.

Pressionados por uma despesa 
crescente, os governos estaduais fo-
ram deformando o ICMS até que ele 
se tornasse um IVA completamente 
disfuncional, onde o imposto inci-
de sobre ele próprio, onde vigoram 

regimes tributários que distorcem 
a economia e uma infinidade de 
incentivos fiscais, muitos deles se-
cretos e pouco republicanos.

Para piorar, atualmente não se 
pode falar de um único ICMS, mas 
de vinte e sete – já que cada Esta-
do disciplina de maneira distinta 
o seu, e o contribuinte que se vire 
para entendê-los, carregando os ris-
cos inerentes à insegurança jurídica 
em suas interpretações. Os créditos 
de mercadorias provenientes de 
outros Estados são tratados com 
desconfiança pelas secretarias de fa-
zenda, que muitas vezes procedem 
à glosa dos mesmos e à aplicação 
de pesadas multas sobre os con-
tribuintes. Não há clareza de quais 
insumos dão direito ou não ao cré-
dito; exportadores não conseguem 
ressarcimento tempestivo de seus 
haveres contra a fazenda pública. 

No quadro geral, a bagunça do 
ICMS fez do contencioso tributário 
uma das indústrias mais rentáveis 
do País somente para alguns.

O Congresso Nacional fará bem 
ao País se eleger o ICMS como tema 
prioritário da reforma tributária. É 
importante que no novo ICMS as 
alíquotas possíveis sejam padroni-
zadas por resolução do Senado, e 
que aos Estados só possam redu-
zir carga tributária reduzindo suas 
alíquotas (entre aquelas possíveis), 
sendo vedado fazê-lo reduzindo 
base de cálculo, sancionando-se 
pesadamente aqueles que descum-
pram tal regra. Essa é a abordagem 
preconizada pela proposta Simplifi-
ca Já, consubstanciada na emenda 
substitutiva global nº 144 à PEC 
nº 110 (de autoria do saudoso e 
combativo Senador Major Olímpio 
e subscrita pelo Senador Nelsinho 

Trad), e que, além do ICMS, disci-
plina e harmoniza outros tributos 
federais, bem como os ISS dos mi-
lhares de Municípios.

Além disso, privilegiando a trans-
parência, deve-se eliminar a prática 
da cobrança do ICMS “por dentro”, 
onde o imposto integra sua própria 
base de cálculo, já que assim o con-
tribuinte e o consumidor enxerga-
rão na nota fiscal a alíquota efetiva, 
e não somente a nominal. Também 
é necessário permitir que todas as 
aquisições de insumos – diretos ou 
indiretos –, deem direito a crédito. 
Por fim, que sejam unificadas as 27 
legislações estaduais em uma única 
lei complementar nacional, e que 
se instaure um comitê gestor na-
cional para o novo ICMS, com po-
der meramente regulamentar para 
uniformizar as milhares de normas 
infralegais e obrigações acessórias.

Nesse mesmo ano, foram produzi-
dos aproximadamente 50 milhões de 
pneus no Brasil apenas para o merca-
do nacional, sendo exportados outros 
11 milhões. As importações totais, de 
pneus, por outro lado, somaram 21 
milhões nesse mesmo período. Para 
além do enorme mercado que esses 
números evidenciam, é visível que 
somos muito relevantes em termos 
de produção doméstica. Contudo, 
mesmo com tal poderio, o país tem 
participação praticamente irrelevante 
no mercado mundial, marcando me-
nos de 1,5% do volume total de U$ 
80 bilhões desse mercado, o qual se 
encontra concentrado e dominado 
por alguns países, como apontado no 
gráfico abaixo.

No momento, a indústria de 
pneus no Brasil se vê em situação que 
se tornou delicada graças à decisão de 
reduzir, de forma unilateral, o impos-
to de importação de pneus de carga 
(caminhões e ônibus) de 16% para 
0%. Tal medida gerou, de uma só vez, 
três externalidades negativas: uma 
escalada tarifária negativa, haja visto 
que o imposto de importação das 
matérias primas do pneu é maior do 

que a alíquota do próprio pneu; im-
previsibilidade econômica, dada a ve-
locidade de aprovação e ausência de 
prazo para a medida e; por fim, uma 
falta de isonomia entre o produto na-
cional e importado. Todo esse cenário 
é ainda mais agravado, uma vez que 
ele se instala em um momento de alta 
nas matérias primas do pneu, tanto 
pela desvalorização cambial quanto 
pelo seu preço internacional per se. 
Com isso, por mais competitiva que 
a indústria nacional de pneus seja das 
suas portas para dentro ao produzir 
os mais de 1.000 tipos de pneus que 
atendem desde veículos de passeio 
até máquinas de mineração, uma 
medida como essa desconsidera fa-
tores econômicos estruturais e suas 
disparidades regionais ao mesmo 
passo que reduz o custo do pneu im-
portado no Brasil. Em um mercado 
disputado tão agressivamente pelas 
marcas multinacionais instaladas no 
país, tornar a importação mais atrati-
va é um convite à corrosão da indús-
tria nacional. Isto é, para além de não 
melhorar a posição da indústria bra-
sileira no fluxo de comércio global, o 
resultado mais provável do corte de 

tarifas será a interrupção da produção 
doméstica com transferência para pla-
taformas de produção e exportações 
em outros países. Essa, inclusive, será 
apenas uma decisão lógica por parte 
das empresas multinacionais, mas 
nós perderemos o potencial de subir 
na escada tecnológica com futuras 
aprendizagens como, por exemplo, 
uma possível retomada da produção 
de pneus de aviões, dado que já pos-
suímos ampla expertise para produzir 
todos outros tipos de pneus. Além 
disso, também perdemos empregos 
no Brasil ao mesmo passo em que 
geramos empregos no exterior com a 
alta nas nossas importações, as quais 
registraram, em maio de 2021, o 
maior volume desde 2012 para pneus 
de carga. Isto é, cortes de tarifa num 
ambiente de comércio internacional 
concentrado apenas transferem pro-
dução para outros países que já tem 
mais economias de escala e minam 
parques industriais dos países que 
cortaram a tarifa.

Nesse cenário, quando expostas à 
concorrência mundial sem proteção 
tarifária condizente com a realidade 
brasileira vista da porta da fábrica 

para fora, nossas indústrias nacionais 
sucumbem ao poder das gigantes 
produtoras do mundo que apenas 
escolhem quais países serão suas 
plataformas exportadoras. Ao gover-
no brasileiro caberia enxergar isso e 
turbinar nosso potencial produtivo 
já existente com redução do custo 
de capital, melhora de infraestrutura, 
busca de transferência tecnológica e 
ganhos de escala na produção brasi-
leira, além do combate ao dumping 
que sofremos. Não enxergar essas 
assimetrias e apenas cortar tarifas ale-
gando ineficiência produtiva do Brasil 
é fechar os olhos à realidade do mun-
do empresarial como ele de fato é. Ao 
invés de miopia, o governo deveria se 
esforçar para enxergar mais longe. Po-
deria, por exemplo, colocar metas de 
sofisticação tecnológica e conquista 
de mercados mundiais para empresas 
nacionais e multinacionais aqui insta-
ladas em troca de tarifas temporárias. 
Assim fizeram a Coreia do Sul, Japão 
e China para se tornarem os gigantes 
que são hoje. Apenas cortar tarifas é 
uma política pública simples e que 
não levara o país ao desenvolvimento 
econômico.

O recente pacote de denúncias 
envolvendo diretores e assessores do 
Ministério da Saúde, alguns já demi-
tidos, incluindo um eventual pedido 
de propina de US$ 1 para cada dose 
da vacina a ser adquirida – no caso a 
imunizante da Astrazeneca – empareda 
o governo e estreita a margem de ma-
nobra do presidente Bolsonaro para 
evitar o impeachment. Mesmo assim, 
é mais que razoável apostar na hipó-
tese de que, nas condições de hoje e 
permanência de sua base de apoios no 
Congresso, não haverá impedimento 
do comandante-mor. E os motivos são 

claríssimos: não há votos para aprovar 
uma medida como essa, mais ainda 
quando se sabe que o impeachment 
é uma equação política que obedece a 
um ritual rigoroso.

Sigamos os passos dessa liturgia. 
Para impedir um governante, há de 
se ter muito voto, não uma votação 
por maioria simples. São necessários 
342 votos na Câmara (2/3), dos 513 
deputados, e 51 senadores, do total 
de 81. E como se alcançam estes nú-
meros? Usando a ferramenta, a única, 
que pode dar o passaporte de casa ao 
governante: povo na rua. O que não é 

tarefa das mais fáceis. Povo nas ruas é 
fermento na massa. Faz o bolo crescer. 
Faz o deputado sentir a temperatura 
social. Faz o senador examinar a saúde 
do presidente. Cria um gigantesco rolo 
compressor que ameaça as cúpulas 
côncava e convexa do Congresso Na-
cional. E põe em risco a volta do pró-
prio parlamentar às casas das leis.

Posto isso, examinemos essa possi-
bilidade. Partamos do conjunto de fato-
res que se juntam para formar a massa 
conceitual de um veto popular ao go-
vernante. Entre esses, incluem-se as ca-
rências sociais, como falta de recursos 

para viver – alimentar a família, educar 
os filhos, pagar os transportes, cuidar 
da saúde, sentir-se seguro nas ruas e 
em casa. Duas alavancas estão nesse 
momento sendo usadas pelo governo 
para atenuar as mazelas sofridas pelo 
povo: a economia, com um esforço 
para recuperá-la e aumentar o adjutó-
rio social (Bolsas e Auxílios) e a saúde, 
com a vacinação da população. O que 
poderá ocorrer nos próximos tempos 
com essas duas vertentes? Vão melho-
rar ou piorar? Em suma, o Produto Na-
cional Bruto da Felicidade aumentará 
ou diminuirá? Resposta em aberto.
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Concentração de mercado no mundo e desafios para o 
Brasil: um olhar sobre a indústria de pneus (Parte 2)

PedRO PedROSSIAN NeTO
eCONOMISTA e SeCReTáRIO MUNICIPAL de FINANçAS e PLANejAMeNTO de CAMPO GRANde/MS

ALBeRTO MACedO
dOUTOR PeLA USP, PROFeSSOR NO INSPeR e COORdeNAdOR dO SIMPLIFICA já

PAULO GALA
PROFeSSOR FGV/eeSP

Por que você deveria estar preocupado com a 
sua segurança ao utilizar apps financeiros e 
como começar a fazer isso agora mesmo (Parte 2)

Povo na rua, economia e pandemia (Parte 1)

dANIeL CUNHA BARBOSA
eSPeCIALISTA eM SeGURANçA dA
 INFORMAçãO dA eSeT NO BRASIL 

GAUdÊNCIO TORQUATO
jORNALISTA, eSCRITOR, PROFeSSOR 

TITULAR dA USP e CONSULTOR POLÍTICO

AposentAdo, ministro diz 
que quer AproveitAr A 

vidA

O ministro Marco Aurélio Mello, do STF, que se aposentou on-
tem, ao completar 75 anos, está pronto para fazer o que mais 
gosta em quando está no “dolce far niente”: andar em sua motoci-
cleta, que ele batizou de “boneca nissei”. Uma Kawasaki de 1.500 
cilindradas. Com a aposentadoria do ministro Marco Aurélio, o 
ministro Gilmar Mendes, aos 65 anos de idade, passa a ser o de-
cano do Supremo Tribunal Federal (STF) e fica nesta condição 
até o dia 30 de dezembro de 2030, quando completa 75 anos, 
idade-limite que obriga um ministro da Suprema Corte a depen-
durar a toga. A Câmara dos Deputados pode votar hoje o projeto 
de lei que regulamenta os supersalários. A proposta aplica-se a 
servidores civis e militares, magistratura e detentores de mandato. 
A sessão do Plenário está marcada para as 15 horas.

Sindicato vai proceSSar prefeito que 
ameaçou raSgar multa de trânSito

Sintram irá ajuizar ação coletiva contra o prefeito de Divinó-
polis, Gleidson Azevedo (PSC) por assédio moral. A decisão foi 
tomada na segunda-feira (12/7) após a entidade ter acesso ao ví-
deo em que ele aparece confrontando um agente de trânsito e 
ameaçando rasgar a multa. Aconteceu na região onde é realizada 
a tradicional feira do bairro Esplanada, em uma área de grande 
movimentação. Enquanto um agente abordava um motorista, o 
prefeito apareceu questionando se ele estava multando-o.

pacheco terceira via?

No fim de semana, emissários do Palácio do Planalto fizeram 
chegar ao presidente do Senado, Rodrigo Pacheco, DEM-MG, a 
irritação de Bolsonaro com as declarações do senador em relação 
a tensão entre os militares e os senadores da CPI da Covid. A 
declaração de Pacheco que irritou o presidente foi a de que ele 
não aceitará retrocessos à democracia do país e que quem agir 
nessa direção será considerado inimigo da nação. Ele sinalizou 
a interlocutores que não pretende recuar da posição que tomou.

chega ao final a novela com recurSoS
da vale

A aprovação em segundo turno, no Legislativo mineiro, da 
proposta que permite o repasse direto para os municípios de R$ 
1,5 bilhão do acordo da Vale, encerra a polêmica entre governo e 
deputados em relação a essa questão. O texto foi aprovado com 
66 votos a favor e recebeu dois votos contra, dos deputados da 
base de apoio a Zema, Guilherme da Cunha (Novo) e Laura Serra-
no (Novo). O presidente da Casa, deputado Agostinho Patrus, irá 
sancionar hoje a PEC para que, enfim, os recursos cheguem aos 
municípios.

tenSão pode prejudicar votação de 
projetoS defendidoS por Zema

A relação tensa entre o governador Romeu Zema e os deputa-
dos estaduais pode prejudicar a votação de projetos considerados 
como prioritários pelo governo como o de privatização da Co-
demig, Cemig ou Recuperação Fiscal. A preocupação é do vice-
governador Paulo Brant (foto). Ele entende que normalmente a 
relação entre o Executivo e o Legislativo tem os seus momentos 
de tensão naturais, mas, ”no momento atual, a corda esticou um 
pouco por vários motivos. E isso não é bom”.

D
IVULGAÇÃO

D
IVULGAÇÃO

O novo ICMS do ‘Simplifica 
já’(Parte 1)
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O plenário da Câmara dos De-
putados aprovou nessa terça-feira 
(13) projeto que impõe limites aos 
salários acima do teto constitucio-
nal para os servidores dos três Po-
deres. O texto inclui os servidores 
civis e militares, magistratura e de-
tentores de mandato. Oriundo do 
Senado, o Projeto de Lei 6726/16 
retorna para análise dos senadores 
após modificações no texto.

“É fato que as proposições se 
encarregam de enfrentar um pro-
blema que alcançou dimensões 
nacionais. Em tese, a remuneração 

de um agente público não pode ser 
superior ao subsídio mensal dos 
ministros do Supremo Tribunal 
Federal nem aos subtetos consti-
tucionalmente previstos. Todavia, 
não é o que se tem visto, sobretu-
do quanto aos membros do Poder 
Judiciário e do Ministério Público”, 
argumentou o autor do substituti-
vo aprovado, do deputado Rubens 
Bueno (Cidadania-PR).

A matéria prevê que 30 tipos 
de pagamentos são considerados 
indenizações, direitos adquiridos 
ou ressarcimentos. Ao justificar a 

proposta, o deputado Rubens Bue-
no ressaltou que 71% dos magis-
trados brasileiros têm ganhos que 
superam o teto constitucional por 
meio, por exemplo, de auxílio-mo-
radia, alimentação, viagens e grati-
ficações. 

Na avaliação do parlamentar, 
são “parcelas retidas no mês de 
competência para serem pagas pos-
teriormente sem sujeição ao limite 
remuneratório e toda a sorte de 
penduricalhos que o sistema jurí-
dico permite”, disse. “Esse quadro 
vergonhoso, em que o céu tem sido 

o limite, exige medidas corajosas”.
As regras se aplicam aos agentes 

públicos de todas as esferas de go-
verno (federal, estadual, distrital e 
municipal) e a todas as esferas de 
Poder (Executivo, Legislativo e Ju-
diciário), incluindo-se Ministério 
Público, Defensoria Pública, con-
tratados temporários, empregados 
e dirigentes de empresas públicas 
que recebem recursos dos gover-
nos (dependentes) para pagar salá-
rios e custeio, militares e policiais 
militares, aposentados e pensionis-
tas. (Agência Brasil)

Antigo lixão do Jardim Primavera é 
transformado em pomar

Câmara aprova regras para impedir 
supersalários no serviço público
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Diário Oficial publica indicação de André Mendonça 
para o STF

Escolas Municipais podem ter 
educação ambiental na volta às 
aulas presenciais
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castrar dependente químico

Eita que parece que o pesso-
al do chamado primeiro mundo 
está mesmo radicalizando... Es-
pia só... Agora o pessoal da boa 
terrinha da Rainha a Inglaterra 
está pagando 513 merrequinha 
para quem aceitar fazer vasecto-
mia... Mas tem um porém... Tem 
que ser dependente químico... 
Pois as autoridades estão hiper... 
Mega... Ultra preocupadas com 
os futuros bebês que vão nascer 
filhos dos meninos e meninas 
drogados... Agora é uma cas-
tração cientifica e numa boa... 
Castração mesmo tem que fazer 
contra quem é pedofilo.... Que 
abusa de criancinha... Esse sim 
tinha que capar mesmo... Cortar 
o pingolin.... Para não fazer mal 
para nenhuma criança... Eca.

festa para só para solteiros

Ebaaa!!! Mas que joia... A mu-
lherada mais que joiada resolveu 
deixar as pseudo-intelectuais de 
lado e partir para busca do amor 
verdadeiro... E para isso estão 
promovendo em nossa Prince-
sinha do Norte uma mega festa 
só para solteirões que tenham 
acima de 40 aninhos e que seja 
de fato liberado... A meninada é 
nova e estão doidinhas para se 
arrumar na vida... E pelas pes-
soas que estão programando a 
festa... Vai dar jogo... Afinal são 
meninas biitas e inteligentes... 
Todos os profissionais liberais 
estão convidados e chegando o 
convite para os jornalistas... Eita 
que agora muita gente tem chan-
ce de desencalhar... A mulherada 
partiu para tudo...

caderno salvador

Espia só... Os meninos que 
são estudiosos são abençoados e 
até se livram de ir mais cedo para 
a cidade dos pés juntos... Um 
dia um menino estava indo para 
a sua escola todo alegrinho... E 
eis que chega um hominho mais 
feio do que mãe de sarampo 
e sapeca se ele fazia parte de 
uma determinada gangue... E foi 
logo sapecando azeitona quente 
nele... Por sorte... Ele estava com 
a mochila cheiinha de cader-
nos... E a azeitona quente não 
conseguiu atravessar o caderno 
de capa dura... E ele foi salvo... 
Mas isso fica a lição para aqueles 
que gostam de levar um caderno 
só... Caderno não é só cultura é 
também um objeto que nos livra 
de tomar azeitona quente nas 
costas... Tá.

textinho ou historinha
cretininha joiadinha

Pois muito que bem minha 
gente mais que legal... Nesse 
momento estou caçando um jei-
tinho de não ficar falando de coi-
sas sérias não... Eu quero mais 
é curtir o nosso bom humor de 
cada dia... E rir é o melhor remé-
dio ainda para curar todo tipo de 
cafubira e birra de gente velha... 
Sabe qual é bicho mais mentido 
a esperto do mundo animal? Sim-
plesmente o pato... Ele já nasceu 
com os dedos colados... Justa-
mente para não colocar nenhum 
tipo de anel de compromisso... E 
vive atrás da vaca... E sabem por 
quê? Por que ele é doido com 
pata e a vaca tem quatro patas... 
Entendeu agora malinha? Pois o 
pato não é bicho bobo não... E é 
o taradão do mundo animal... E 
as pobrezitas das galinhas que o 
diga... Ele não quer compromis-
so com elas.

Água mineral na mardita

Eita que eu escuto cada uma 
que mais parecem duas... Lá na 
ex-cidade Maravilhosa tem um 
hominho que é um empresário 
do pozinho do capeta e da erva 

mardita que a policia pegou e man-
dou para o xilindró... Mas o mais 
curioso é que o safado tinha uma 
plantação da erva mardita no seu 
quintal que era bem grandinho... E 
ele regava as plantas com água mi-
neral e da boa... Que ele garfava de 
uma empresa... Isso sim que é safa-
deza em alto estilo... Mas a policia 
acabou com sua safadeza e arrasou 
a plantação... Mas quando agente 
pensa que já viu um tiquinho de 
cada coisa... Eis que nos aparecem 
coisas que não dá pra acreditar. Mas 
vida que se segue... Eita... Ará.

leite bom para loiras?

Pois então, seu menino... Não é 
que a policia descobriu que algu-
mas cooperativas estavam mistu-
rando o nosso leitinho de cada dia 
com soda caustica e também com 
água oxigenada? Pois então... O 
problema de tudo é a consequência 
final... O número de loiras e loiros 
que tomavam o leitinho de cada dia 
estão em alta... Com água oxigena-
da... Estão aparecendo loiras para 
todo lado... E a coisa vai ficar ruim 
de administrar... Não que eu tenha 
nadica de nada contra as loiras... 
Mas um tantão assim e sem aviso 
prévio é um tiquinho demais e por 
isso mesmo é que a Policia Federal 
está pegando pesado... Pois aguen-
tar um forte contingente de loira é 
duríssimo, não é?

fralda que valia ouro

Pois espia só como eu já estou 
chegando cheio de novidades e 
daquelas que tu jamais viu... Uma 
jovem senhora entrou num avião 
com seu filhinho que usava uma 
fraldinha um tiquinho gorda, para 
a bundinha dele... E aí o policial 
que de bobo não tem nem mesmo 
o penteado... Resolveu prosear com 
a moça e levou ela para uma salinha 
de um aeroporto quando fizeram a 
primeira parada... E para surpresa 
da policia... A fraldinha gordinha do 
menininho estava recheada de mer-
requinha e das verdinhas da boa 
terrinha do Tio Sam e somava 272 
mil delas... Ela não soube explicar a 
sua origem... Mas tentou o famoso 
171 e disse que tinha sido presen-
te... Eita safadinha...

relógio da mentira

Pois espia só, seu menino... To-
dos nós vamos prestar contas do 
que falamos e do que fazemos... E 
essa historinha reflete bem isso... 
Vejamos... Um cara morreu e foi 
pro céu. Lá chegando encontrou 
vários relógios de parede parados. 
Curioso, perguntou a Pedro: por 
que estão parados? São Pedro expli-
cou... Esses relógios medem o grau 
de mentira, de quando você estava 
na Terra!  Esse aqui é de Madre Te-
resa de Calcutá, nunca mentiu, o 
ponteiro não andou!! Esse outro é 
de John Kennedy, andou um pouco 
por que mentiu pouco! Curioso ele 
pergunta, e o do Lula, por não está 
aqui? São Pedro responde: estou 
usando como ventilador de teto!

 
montei no porco

Pois muito que bem minha mo-
çadinha do bem... Nesse momento 
estou picando a mula... Deitando 
o cabelo... Caindo no capinado e 
capando o gato... Enfim eu estou 
mesmo é indo embora e pronto... 
Não vá fazer nenhum tipo de estri-
pulia que não estarei por perto para 
te acudir não... E, por favor, lembre-
se: “Não andeis ansiosos por coisa 
alguma, pois o Pai celestial sabe de 
tudo que precisa, antes mesmo que 
fale”... Para pensar mesmo.

fuso do dia – Familiares de 
bandidos que tentam atrapalhar o 
trabalho da imprensa, ameaçando e 
pior na frente da Polícia que tinha 
que tomar uma medida enérgica e 
colocar no xilindró esses projetos 
de bandidos... Xô, coisa ruim... 
Fora!

 
Xonado do dia – O deputado 

Tadeuzinho, que continua sendo 
um dos mais eficientes parlamen-
tares e sem esquecer-se de investir 
na cidade e zona rural... Eficiência 
e competência sobram... Sucesso, 
nobre guerreiro... Fui!

Última

O presidente Jair Bolsonaro fez pu-
blicar nessa terça-feira (13), no Diário 
Oficial, a indicação do advogado-geral 
da União, André Mendonça, para o 
cargo de ministro do Supremo Tribu-
nal Federal (STF). Ele havia reconfir-
mado a indicação após uma reunião 
com o presidente da Corte, ministro 
Luiz Fux. Para tomar posse, Mendonça 
ainda precisará ter o nome aprovado 

pela Comissão de Constituição e Jus-
tiça (CCJ) do Senado e pelo plenário 
da Casa. 

O ministro deverá ocupar a vaga 
deixada pelo ministro Marco Aurélio, 
que se aposentou compulsoriamente 
nessa segunda-feira (12), ao completar 
75 anos. A indicação de Mendonça é a 
segunda feita por Bolsonaro para uma 
vaga no Supremo. No ano passado, o 

presidente indicou o ministro Nunes 
Marques para a cadeira de Celso de 
Mello, que também se aposentou. 

André Mendonça tem 47 anos e 
nasceu em Santos (SP). É advogado da 
União desde 2000 e tem os títulos de 
doutor e mestre em direito pela Uni-
versidade de Salamanca, na Espanha. 

Durante a entrevista, o presidente 
também voltou a defender a adoção 

do voto impresso e disse que vai pedir 
mais prazo para o Tribunal Superior 
Eleitoral (TSE) para apresentar provas 
de suspeitas de fraudes em eleições 
anteriores. “Nós devemos mostrar 
para o mundo que o Brasil é um país 
sério, tem eleições limpas, auditáveis, 
onde quem ganhar no voto vai assu-
mir sem percalços, sem problemas”, 
afirmou.

Com o apoio da Prefeitura de 
Montes Claros, os moradores da 
parte nova do bairro Jardim Prima-
vera estão revitalizando um terre-
no que estava sendo utilizado para 
descarte de entulho e lixo. Graças 
a esse trabalho, o local, que fica às 
margens da Avenida A, está sendo 
transformado em uma bela área 
verde, com pomar e jardim. “Fo-
mos incentivados pelo saudoso 
secretário Paulo Ribeiro que, além 
de fazer doações de mudas de 
árvores nativas e frutíferas, ainda 
viabilizou a limpeza deste terreno 
que foi transformado num verda-
deiro pomar, com mudas de man-
ga, goiaba, jamelão, pinha, cedro, 
aroeira e ipês”, explica o profes-
sor Camilo Lopes, lembrando que 
a comunidade também colaborou 
com outras mudas frutíferas: “os 
moradores doaram diversas es-

valdemar SoareS

Um dos maiores problemas en-
frentados por todos os países do 
mundo é o aquecimento global, 
que já vem sendo sentido por toda 
população, e, no Brasil, isso não é 
diferente, tanto que o clima que 
antes se divida em quatro estações 
bem definidos, hoje não se pode 
mais fazer uma programação sobre 
frio ou estação quente. O principal 
problema é que o clima mundial 
mudou radicalmente devido os 
desmatamentos feitos de forma de-
senfreada e irregular, poluição em 
grande escala e outros problemas 
relacionados à má conservação do 
meio ambiente. Existem muitas 
ONGs, ministério e secretarias es-
taduais e municipais que cuidam 
do Meio Ambiente, mas nada disso 
parece ter forças para coibir a ação 
do homem na degradação do meio 
em que vive e, por isso, trazendo 
sérios riscos a vida social. 

Segundo o vereador, Elair Go-
mes (MDB), a única maneira de 
poder reverter esse quadro a mé-
dio e longo prazo é o ensino feito 
nas escolas para as crianças, ado-
lescentes e jovens de hoje, para 
que, num futuro próximo, eles 
sejam os agentes de conservação 
e de conscientização para que o 
meio ambiente seja conservado. 

De acordo com Elair, o ex-ve-
reador e hoje Secretario do Meio 
Ambiente tentou isso e vamos dar 

continuidade a essa luta que é 
muito importante e disse que já 
existe um projeto de lei parado 
na Câmara Federal para que seja 
obrigatória nos ensino fundamen-
tal e Médio na grade de ensino das 
escolas a matéria de Educação Am-
biental. 

Segundo o parlamentar, é pre-
ciso que Montes Claros saia na 
frente, pois é uma cidade pólo, 
onde pode servir de exemplo 
para outras cidades e com isso 
dar uma grande contribuição para 
melhorar a qualidade de vida dos 
moradores: “o que realmente pre-
cisamos fazer é sair do discurso 
e ir para a prática, pois o nosso 
ambiente vem sendo duramen-
te agredido e pouco se tem feito 
pelos poderes públicos, já que de-
pendemos basicamente das ONGs. 
A prefeitura poderá determinar 
isso para os estudantes do Ensino 
Fundamental inicialmente e poste-
riormente adotar isso para o ensi-
no Médio, e tenho certeza de que 
estaremos dando um grande salto 
para melhorar o nosso ambiente, 
pois teremos em nossos jovens e 
crianças os autênticos defensores 
da nossa fauna e flora. Mas para 
isso é preciso municiar a todos 
com conhecimento da necessida-
de de preservação dos nossos rios, 
animais e vegetações. Eu sei que se 
ensinar para os nossos estudantes, 
vamos ter um grande exercito a fa-
vor da vida e o custo para o muni-

pécies de mudas frutíferas, como 
maracujá, acerola, laranja, mexeri-
ca, mamão, goiaba, e até de pequi. 
Muitas, inclusive, já estão produ-
zindo, caso do maracujá, da goia-
ba, do coco e da manga”. 

“A revitalização deste espaço 

foi uma decisão coletiva de alguns 
moradores, insatisfeitos com o 
descaso com o local. Alugamos 
uma máquina, limpamos o terre-
no e iniciamos o plantio de algu-
mas mudas frutíferas, e imedia-
tamente contamos com o apoio 

cípio não era oneroso e o resulta-
do será gratificante. Como homem 
público, quero fazer mais do que 
simplesmente denunciar derruba-
da de árvore, lixo inadequado em 
lugares que agridem a natureza, 
temos que ensinar mesmo a gera-
ção que está chegando, pois eles, 
já conscientes da necessidade de 

melhorar o meio ambiente e com 
informações desde muito cedo 
nos bancos das escolas, serão os 
fiscais da natureza e os conserva-
dores. Então não precisaremos 
mais punir os que transgridam a 
lei e muitos por falta de informa-
ção das consequências dos seus 
atos”, concluiu.

dos demais moradores próximos, 
que também abraçaram a ideia. 
E, hoje, já estamos colhendo os 
frutos, literalmente”, comemora o 
comerciante Francisco Neto. 

Para o vice-prefeito e secretário 
municipal, Guilherme Guimarães, 
cuidar da cidade é uma responsa-
bilidade que precisa ser dividida 
entre todos os moradores. “Mon-
tes Claros cresceu significativa-
mente nos últimos anos e precisa 
continuar avançando, mas é de 
suma importância a participação 
da comunidade, para que nossa 
cidade continue sendo pujante. 
E os moradores do Jardim Prima-
vera estão dando este exemplo, 
cuidando de um bem público 
que estava sendo depredado e o 
transformando num espaço de 
convivência de todos”, elogia Gui-
marães.
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Marcelo Freitas pede que população denuncie 
casos de agressões

Projeto pretende ampliar aproveitamento de armas 
apreendidas

Lira recebe relatório de um dos projetos da reforma tributária
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Deputado Zé Reis entrega veículos e 
verbas em Claro dos Poções

DANILO VIANA 
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Foi apresentado substitutivo nº 1 ao PL para que demais órgãos de segurança pública possam 
consultar relatório reservado sobre armamentos

Celso Sabino concede entrevista depois de entregar o texto a Lira

Diante dos inúmeros casos de 
agressões físicas e psicológicas 
contra mulheres em todo país, o 
deputado federal Marcelo Frei-
tas (PSL/MG), fez ontem (13) um 
alerta a população para que caso 
presencie o cometimento desses 
crimes denuncie imediatamente as 
autoridades competentes. O par-
lamentar repudiou e citou como 
exemplo a agressão sofrida por 
Pamella Holanda, ex-mulher do DJ 
Ivis, cujas imagens foram divulga-
das nas redes sociais na manhã da 
última segunda-feira (12). As ima-
gens foram gravadas por câmera 
de segurança interna e mostram 
DJ Ivis agredindo a ex-esposa na 
frente da filha e de outras duas 
pessoas.

“Mais um episódio covarde de 
violência contra a mulher toma 
conta das manchetes dos noticiá-
rios de nosso país. Nesta semana, 

assistimos estarrecidos as cenas 
em que o DJ Ivis agride sua ex-es-
posa, Pamella Holanda, com tapas, 
socos e chutes, na presença de sua 
filha, de 9 meses de idade. É nes-
se sentido que todos devemos nos 
unir, para que a violência contra a 
mulher, seja banida de nosso país. 
É preciso dar um basta nestes cri-
mes. Não podemos nos calar, nem 
compactuar com nenhum tipo de 
violência. Denuncie, disque 180. 
Diga não à violência contra a mu-
lher”, afirmou Marcelo Freitas.

A necessidade de medidas de 
proteção às vítimas destes crimes 
foi destacada pelo parlamen-
tar. “Sabemos que este tipo de 
agressão, praticada por maridos/
companheiros ou ex-maridos/ex-
companheiros contra as mulheres 
em seus próprios lares tem surgi-
do com indesejada frequência, e 
todos nós, cidadãos, temos como 

missão a proteção aos direitos fun-
damentais garantidos pela Consti-
tuição Federal de 1988 às mulhe-
res”, ressalta Marcelo Freitas. 

De acordo o parlamentar, a Se-
cretaria da Mulher da Câmara dos 
Deputados acionará o Ministério 
Público, o Ministério da Justiça e 
Segurança Pública e o Ministério 
da Mulher, da Família e dos Direi-
tos Humanos, para que sejam to-
madas as providências cabíveis.

“A medida visa assegurar que a 
vítima possa receber do Estado o 
devido acolhimento com as medi-
das protetivas necessárias, além 
de encaminhamento para serviços 
da Rede de Atendimento e Enfren-
tamento à Violência contra a Mu-
lher”, explica Freitas. A Secretaria 
da Mulher da Câmara dos Depu-
tados emitiu nota de repúdio ao 
caso. “Após a repercussão do caso, 
DJ Ivis confirmou as agressões e 

girleno alencar

O deputado Zé Reis, do Pode-
mos, entregou um ônibus para o 
transporte escolar, um veículo com 
capacidade para sete passageiros a 
serem usado no transporte de pa-

cientes da saúde e ainda a verba para 
a conclusão do Terminal Rodoviário 
de Água Boa, em investimentos que 
totalizaram R$ 580 mil. A solenidade 
realizada em Água Boa contou com 
as participações do vice-prefeito Mau-
rício Jefferson, do presidente da Câ-

mara Municipal, Aroldo Sabino e dos 
vereadores Pedro Paulo Vieira, Rogé-
rio, Rose e Júnior. No seu discurso, o 
deputado frisou que estava resgatan-
do compromisso assumido durante 
a campanha e que está pronto para 
ajudar Claro dos Poções em qualquer 

outra demanda. Os R$ 580 milhões 
foram viabilizados em parceria com o 
deputado federal Marcelo Aro.

O vereador Pedro Paulo Vieira sa-
lienta que o repasse dos recursos con-
firma o compromisso dos deputados 
Zé Reis e Marcelo Aro com Claro dos 

Poções, pois essas demandas foram 
apresentadas pela população. Ele fri-
sa que o distrito de Água Boca fica as 
margens da BR-365 e por isso, recebe 
um grande fluxo de ônibus do trans-
porte coletivo intermunicipal, que fa-
zem o ponto de parada no local, mas 

faltava um Terminal Rodoviário que 
oferecesse conforto para os passagei-
ros. Além disso, destaca que o retor-
no das aulas levantou o problema da 
falta de veículos para o transporte dos 
alunos e agora a situação está contor-
nada.
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afirmou que estava passando por 
um relacionamento conturbado e 
que vinha sendo ameaçado, sem 
dar mais detalhes. “Porém, tal jus-
tificativa não pode ser aceita, visto 
que problemas conjugais que ex-
trapolam o diálogo civilizado de-
vem ser levados ao conhecimento 
dos tribunais de Justiça dos esta-

dos, que têm instâncias próprias 
para tratar de tais assuntos, como 
os núcleos permanentes físicos e 
virtuais de mediação e conciliação 
e solução de conflitos. Em suma, 
a Secretaria da Mulher da Câmara 
dos Deputados registra sua soli-
dariedade à senhora Pamella Ho-
landa, deixando consignado nesta 

nota de repúdio que jamais deixa-
rá de se pronunciar diante de tais 
atos e não poupará esforços para 
combater quaisquer ações de vio-
lência e crimes de ódio que bus-
cam ofuscar os recentes anos de 
conquistas sociais alcançados pelas 
mulheres”, conclui o texto da nota. 
(GISSELE NIZA – Colaborador)

O Projeto de Lei (PL) 2.487/21, 
que altera a Lei 23.418, de 2019, 
recebeu parecer pela legalidade da 
Comissão de Constituição e Justiça 
(CCJ) da Assembleia Legislativa de 
Minas Gerais (ALMG) na manhã de 
ontem (13). A referida lei dispõe 
sobre o aproveitamento dos arma-
mentos, peças, componentes e mu-
nições apreendidos pela Polícia Ci-
vil e pela Polícia Militar do Estado.

A matéria de autoria do deputa-
do Sargento Rodrigues (PTB) teve 
como relator o deputado Sávio Sou-
za Cruz (MDB), que preside a CCJ, 
e opinou pela constitucionalidade 
da matéria na forma do substituti-
vo nº 1 que apresentou. O projeto 
poderá ser apreciado agora pela 
Comissão de Segurança Pública em 
1º turno. 

O projeto original prevê que o 
parágrafo 1º seja acrescentado ao 
artigo 1º da Lei 23.418, de modo 

que seu parágrafo único se torne o 
parágrafo 2º. 

O parágrafo 1º determina que, 
no prazo de dez dias contados do 
recebimento do relatório reserva-

do, a Polícia Civil e a Polícia Militar 
do Estado deverão consultar os 
demais órgãos estaduais de segu-
rança pública sobre o requerimento 
de doação de armamentos, peças, 

componentes e munições apreen-
didos.

Em sua justificativa, Sargento 
Rodrigues enfatizou que projeto de 
lei visa aprimorar a Lei 23.418 para 

O relator do texto da reforma 
tributária que trata das alterações 
de cobrança no Imposto de Renda 
de pessoas físicas e jurídicas e da tri-
butação de lucros e dividendos (PL 
2337/21), deputado Celso Sabino 
(PSDB-PA), entregou ao presidente 
da Câmara dos Deputados, Arthur 
Lira (PP-AL), o parecer preliminar da 
proposta. Ontem, Lira já havia adian-
tado que Sabino previa uma redução 
de R$ 50 bilhões na carga tributária 
sobre a renda do capital produtivo e 
dos trabalhadores. Mais cedo, Celso 
Sabino havia apresentado o relatório 
aos partidos da base do governo.

Sabino propõe que, para empre-
sas com lucros de até R$ 20 mil por 

mês, a alíquota será reduzida dos 
atuais 15% para 5% no primeiro ano 
e para 2,5% no segundo ano. Já a 
taxação do Imposto de Renda para 
empresas com lucros acima de R$ 20 
mil cai dos atuais 25% para 12,5%. 
O governo havia proposto que a 
alíquota geral do Imposto de Renda 
para Pessoas Jurídicas (IRPJ) seria 
reduzida dos atuais 15% para 12,5% 
em 2022, e 10% a partir de 2023.

“Vamos transformar nossa tri-
butação de renda no País. Nossas 
expectativas são boas no mercado 
para o fomento da economia, para 
a geração de empregos, da formali-
zação de empresas. A proposta vai 
trazer ganhos estruturais para toda 

a economia brasileira”, disse Sabino.

lucroS e dividendoS
O relator manteve a proposta do 

governo de tributar a distribuição 
de lucros e dividendos de empre-
sas para pessoas físicas em 20% na 
fonte. Atualmente, a distribuição de 
lucros e dividendos para pessoas físi-
cas é isenta.

“São raríssimos os países que não 
tributam lucros. Nós estamos colo-
cando a tributação na menor faixa da 
OCDE (Organização para a Coopera-
ção e Desenvolvimento Econômico), 
que é a tributação de 20% dos lucros 
e dividendos, e com isso reduzindo 
a alíquota das pessoas jurídicas”, ex-

plicou.

peSSoa fíSica
Em relação ao Imposto de Renda 

da Pessoa Física, Sabino manteve a 
proposta do texto original do Execu-
tivo. O projeto estabelece que, entre 
as medidas de maior impacto, está a 
atualização da tabela do Imposto de 
Renda da Pessoa Física, que reajus-
ta a faixa de isenção de R$ 1.903,98 
para R$ 2.500 mensais. O governo 
estima que o número de pessoas 
isentas aumentará em 5,6 milhões, 
passando de 10,7 milhões para 
16,3 milhões, o que corresponde à 
metade dos declarantes. (Agência 
Câmara)

permitir que outros órgãos estadu-
ais de segurança pública, a exemplo 
do que abarca o sistema prisional, 
sejam consultados e também pos-
sam requerer, por intermédio da 
Polícia Civil e da Polícia Militar, a 
doação de armamentos, peças, com-
ponentes e munições apreendidos.

Segundo o relator, há um im-
pedimento à iniciativa parlamentar 
para inauguração do processo legis-
lativo que venha disciplinar a maté-
ria, pois institui dever de consulta 
entre órgãos do Poder Executivo 
estadual em prazo que pretende 
estipular.

“Portanto, com o fito de contor-
nar o vício de iniciativa identifica-
do, apresentamos o substitutivo nº 
1, que preserva a ideia original de 
ampliação do aspecto pessoal da hi-
pótese de incidência da lei estadual 
que a proposição pretende alterar”, 
enfatizou.

alterações - O substitutivo nº 1 
determina que o artigo 1º da referi-
da lei passe a vigorar com os pará-
grafos 1º e 2º. 

O parágrafo 1º possibilita que, 
no prazo previsto, os demais órgãos 
estaduais de segurança pública do 
Estado possam consultar o relató-
rio reservado para que manifestem 
interesse em receber armamentos, 
peças, componentes e munições 
apreendidos e aptos a serem doa-
dos.

Já o parágrafo 2º já constava na 
legislação como parágrafo único. O 
dispositivo prevê que, no requeri-
mento, deverá constar a relação dos 
armamentos, peças, componentes e 
munições apreendidos cujo recebi-
mento em doação seja pretendido, 
com indicação da respectiva quan-
tidade, bem como a justificativa da 
necessidade de seu uso. (Portal 
ALMG)
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“Acordo de reparação para MG começou 
na CPI de Brumadinho”, diz Viana

ASCOM/DIVULGAÇÃO

CLARISSA BARÇANTE 

A Assembleia Legislativa 
promulgou nesta terça-feira 
(13/07/21) a Proposta de Emen-
da Constitucional – PEC/21 
para transferência proporcio-
nal, ágil e direta de R$ 1,5 bi-
lhão a todos os 853 municípios 
mineiros, parte dos recursos do 

Cidades de Minas Gerais terão 
direito a R$ 1,5 bilhão de reparação 
pelos danos causados pela empresa 
Vale, nas tragédias de Brumadinho 
e Mariana. O senador Carlos Viana 
(PSD-MG) comemorou a chegada 
destes recursos para os 853 mu-
nicípios mineiros e ressaltou que 
a ideia desta reparação surgiu du-
rante a Comissão Parlamentar de 
Inquérito (CPI de Brumadinho).

“A proposta começou na CPI. 
Como relator, nós incluímos no 
relatório que a Vale além, das inde-
nizações humanas e materiais, de-
veria uma reparação aos mineiros 
pela destruição da imagem de Mi-
nas Gerais. Reparação justa, porque 

ela não vai excluir o pagamento das 
indenizações às famílias, aos comer-
ciantes e ao meio ambiente”, disse 
Viana.

O dinheiro da reparação será 
dividido entre todos os municípios 
seguindo critérios populacionais. 
A capital mineira, Belo Horizonte, 
deverá ficar com cerca de R$ 50 mi-
lhões. Cidades com população en-
tre 568 mil e 691 mil pessoas (Uber-
lândia, Contagem e Juiz de Fora) 
receberão cerca de R$ 30 milhões. 

Municípios com população en-
tre 219 mil e 439 mil pessoas (Mon-
tes Claros, Governador Valadares 
Betim, etc) terão direito a apro-
ximadamente R$ 15 milhões. Os 

valores vão diminuindo um pouco 
de acordo com o número de habi-
tantes.

Os recursos destinados aos 
municípios serão transferidos de 
forma direta e poderão ser usados 
livremente, ou seja, para saúde, 
infraestrutura, agricultura e educa-
ção. No entanto, no acordo firmado 
entre governo, empresa e Justiça, 
ficou acertado que o dinheiro não 
poderá ser usado para pagamentos 
de salários.

A definição sobre toda a ques-
tão da liberação dos recursos está 
a cargo da Assembleia Legislativa de 
Minas Gerais. (GIOVANNI RIBEIRO 
– Colaborador)

girleno alencar

Em defesa de melhorias na infra-
estrutura e da geração de riquezas 
para municípios associados, a Asso-
ciação dos Municípios da Bacia do 
Médio São Francisco (Ammesf ), re-
presentada por seu presidente Pedro 
Braga, esteve reunida com a diretoria 
da Caixa Econômica Federal (CEF), 
em Brasília, nas últimas semanas. O 
encontro se deu após o ofício envia-
do pela Ammesf que solicita a instala-
ção de agências da Caixa nos municí-
pios abrangidos, o que atenderá uma 
população com mais de 360 mil pes-
soas. “Temos nos nossos 25 municí-

pios apenas três agências e a maioria 
dessa população está na zona rural, 
o que causa muitas dificuldades de 
acesso às poucas agências em nossa 
região. Isso representa insegurança 
e sofrimento para quem precisa dos 
serviços. A Unidade da Caixa nestes 
municípios proporcionará também a 
assessoria técnica e gerencial em pla-
nejamento urbano, social e econômi-
co, disponibilizando os seus recursos 
a serviço do desenvolvimento local. 
Assim teremos um melhor atendi-
mento, mais confortável e economi-
camente viável”, projetou Braga.

De acordo com a diretoria da 
CEF, através do Programa de For-

talecimento da Gestão Urbana, a 
Caixa oferece apoio aos municípios 
no planejamento territorial e gestão 
urbana participativa. Na parceria com 
o Ministério das Cidades, o programa 
prevê auxílio técnico na implementa-
ção dos Planos Diretores Participati-
vos em atendimento ao Estatuto das 
Cidades. Além de ser responsável por 
70% do crédito imobiliário do país, o 
banco também se destaca pelas polí-
ticas públicas, geridas pelo Governo 
Federal. Seja na transferência de re-
cursos, ou como agente de crédito, a 
Caixa é também quem faz os repasses 
federais, como do seguro-desempre-
go, benefícios sociais e FGTS. 

A Comissão de Constituição e 
Justiça (CCJ) da Assembleia Legisla-
tiva de Minas Gerais (ALMG) emitiu, 
ontem (13), parecer pela legalidade 
do Projeto de Lei (PL) 2.383/20. A ma-
téria dispõe sobre a Política Estadual 
de Incentivo à Iniciação da Pesquisa 
Científica e Estudos nas escolas públi-
cas da educação básica da rede esta-
dual de ensino.

O projeto é de autoria da depu-
tada Beatriz Cerqueira (PT) e teve 
como relator o deputado Sávio Souza 
Cruz (MDB), que preside a CCJ. Ele 
opinou pela constitucionalidade da 
proposição com a emenda nº 1, que 
apresentou. A matéria seguirá agora 
para análise de 1º turno da Comissão 
de Administração Pública. 

O projeto original estabelece, no 
artigo 2º, que a finalidade desta po-
lítica estadual é permitir o acesso e a 
integração à cultura científica de estu-
dantes da rede pública como funda-
mentais para o desenvolvimento das 
mais amplas habilidades.

ALMG PROMULGA PEC 68/21

Municípios receberão R$ 1,5 bi 
para saúde, educação, 
infraestrutura e área social

Ammesf pede criação de agências da Caixa em 
diversos municípios

Projeto de lei busca criar incentivo à iniciação científica

Pirapora socorre população em situação de rua

Os deputados Gil Pereira 
e Agostinho Patrus

Vários projetos tiveram sua tramitação iniciada com pareceres pela legalidade recebidos 
nesta terça (13)

acordo entre o Governo do Es-
tado e a Vale, em reparação aos 
danos causados pela tragédia 
de Brumadinho, na Região Me-
tropolitana de Belo Horizonte 
(RMBH). 

conquiSta
“Grande vitória que alcança-

mos através do diálogo com o 
Executivo Estadual, conduzido 
por nosso presidente, deputado 

Agostinho Patrus. Autonomia 
para nossas cidades investirem 
em saúde, educação, infraestru-
tura, assistência social e aten-
dimento ao homem do campo, 
dentre outros serviços essen-
ciais aos cidadãos”, ressaltou o 
deputado Gil Pereira, que pre-
side a Comissão das Energias 
Renováveis e dos Recursos Hí-
dricos da ALMG.

As ações passíveis de serem 

executadas pelos municípios 
com os recursos transferidos, 
bem como os procedimentos e 
condições a serem observados, 
serão definidos em lei. O texto 
aprovado frisa, ainda, que a efe-
tiva e adequada aplicação dos 
recursos é de exclusiva respon-
sabilidade do município benefi-
ciário e estará sujeita à fiscali-
zação do Tribunal de Contas do 
Estado (TCE).

Determina, em seu artigo 3º, que 
a referida política se dará por meio 
da formação de grupos de iniciação 
à pesquisa científica e estudos nas 
escolas estaduais, sendo, preferen-
cialmente para estudantes do ensino 
médio.

O texto traz também, no artigo 

4º, dez diretrizes que deverão ser 
seguidas, entre elas o princípio para 
que estudantes sejam protagonistas 
do processo de construção e recons-
trução de conhecimentos em favor 
do bem comum; a promoção do 
processo de ensino-aprendizagem; 
e o aprimoramento da qualidade da 

educação básica em todas as etapas e 
modalidades. 

projeto eStabelece
parceriaS 

Ainda segundo o projeto original, 
em seu artigo 5º, o Poder Executivo 
estadual poderá firmar parcerias ou 

A Prefeitura de Pirapora, por meio 
da Secretaria da Família e Políticas So-
ciais, vem desenvolvendo ações vol-
tadas para o cuidado das pessoas em 
situação de rua. “Visando amenizar o 
impacto do frio estamos distribuindo 

cobertores, alimentos e álcool em gel 
para a população em situação de rua 
no município, o objetivo é minimizar 
as violações dos direitos desta popu-
lação e fazer com que eles conheçam 
o Centro Pop que é ponto de atendi-

mento especializado”, disse Anamaria 
Burle, vice-prefeita e secretaria da Fa-
mília e Políticas Sociais.

O prefeito Alex César acredita que 
esse trabalho realizado pelo muni-
cípio é fundamental para o cuidado 

dessas pessoas. “Não podemos fe-
char os olhos para a população em 
situação de rua, precisamos acolher 
e ajudar dentro das nossas possibili-
dades. São pessoas que têm diretos 
e o nosso objetivo e devolver a digni-

dade e ofertar políticas públicas para 
elas”, finalizou o prefeito. O trabalho 
realizado pela Secretaria da Família e 
Políticas Sociais (SEFAM), através da 
equipe de referência do Centro Pop, 
contou com o apoio e colaboração da 

Guarda Civil Municipal e Defesa Civil. 
O Centro de Referência Especializado 
para Pessoas em Situação de Rua - 
Centro Pop, funciona de 7h as 14h na 
Avenida São Francisco, n° 1462, bair-
ro Nossa Senhora Aparecida. (ga)

convênios com fundações, institutos, 
instituições e universidades listadas. A 
participação dos estudantes será de 
caráter facultativo.

Destaca também, no artigo 6º, 
que os grupos de iniciação à pesquisa 
devem promover a introdução dos 
estudantes aos métodos de ensino, 
pesquisa, inovação, extensão e prepa-
ro para o ingresso ao ensino superior. 

No parágrafo 3º desse artigo, pre-
vê que eles contarão com coordena-
dor geral, estudantes e docentes da 
escola pública da educação básica, 
além de instituições de ensino su-
perior, universidades estaduais ou 
federais.

O projeto também estabelece que 
serão buscadas estratégias para incen-
tivar a participação nesses grupos de 
mulheres e de mulheres negras matri-
culadas na educação básica.

Por fim, determina, no artigo 
7º, que o Poder Executivo poderá 
destinar, anualmente, dotação orça-
mentária para implementação dessas 

políticas e, no artigo 8º, que a regu-
lamentação de normas complementa-
res para o cumprimento da lei deverá 
ser feita no prazo de 60 dias.

“A inserção dos estudantes das es-
colas públicas em projetos de pesqui-
sa científica se torna um instrumento 
valioso para aprimorar qualidades, 
conhecimento e estimular o início da 
formação de profissionais voltados 
para a ciência e a pesquisa, além de 
prepará-los para o ensino superior”, 
defendeu a autora da matéria.

emenda - A emenda nº 1, apre-
sentada pelo relator, tem o objetivo 
de suprimir o artigo 5º, o parágrafo 
3º do artigo 6º, e os artigos 7º e 8º. 
O relator considerou que, embora 
a proposição suplemente de forma 
adequada as normas nacionais vi-
gentes e esteja alinhada à legislação 
estadual sobre a matéria educacional, 
alguns aspectos merecem reparo por 
invadirem competência privativa do 
Poder Executivo. (Portal ALMG)
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Justiça manda Montes Claros pagar 
R$ 278,8 mil por nervo vago

Farmacêutica anuncia a doação de mais 
2,4 mil cestas básica em Montes Claros 

Moc quer ampliar quantidade 
de recicláveis coletados

Amasbe recebe denúncias por meio 
de aplicativo

Câmara Municipal contrata R$ 274,2 
mil de combustíveis

Prazo para inscrição na eleição do Codema termina amanhã
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girleno alencar

A Justiça mandou a Prefeitu-
ra de Montes Claros gastar R$ 
278.880,00 com o procedimento 
de estimulação do nervo vago 
para o adolescente P.H.C.S e 
que serão pagos à Santa Casa de 
Montes Claros, conforme o pro-
cesso 0162/2021 na modalidade: 
Dispensa de Licitação 024/2021. 
O nervo vago corresponde ao 
10º par de nervos cranianos. Seu 
nome vem do latim e significa “o 
nervo que vagueia”, represen-

tando o longo percurso que ele 
apresenta no corpo. O nervo vago 
constitui um nervo misto, isto é, 
apresenta fibras tanto aferentes 
(sensitivas) quanto eferentes (mo-
toras e parassimpáticas); é essen-
cialmente visceral e é o maior de 
todos os nervos cranianos.

O nervo vago tem sua origem 
no bulbo precisamente no sulco 
lateral posterior do bulbo. Neste 
local, filamentos radiculares se 
unem para a formação deste ner-
vo, que então seguirá um longo 
percurso. Este, por sua vez, emer-

ge do crânio através do forame 
jugular, passa pelo pescoço, pelo 
tórax, e termina no abdome. Ele 
desce no pescoço dentro da bai-
nha carotídea, junto com a veia 
jugular interna e com as arté-
rias carótidas interna e comum. 
O nervo vago direito passa por 
trás do pulmão direito e forma o 
tronco vagal posterior ao entrar 
no abdome, enquanto o nervo 
vago esquerdo passa pelo lado es-
querdo do arco aórtico e forma o 
tronco vagal anterior ao entrar no 
abdômen.

As cestas doadas para atender a famÍlias carentes da cidade

A indústria farmacêutica Euro-
farma anunciou na manhã de on-
tem (13), a doação de mais 2.400 
cestas básicas para atender as 
famílias carentes de Montes Cla-
ros. Serão 800 destas em agosto, 
setembro e outubro. Com isso, a 
empresa chega a marca de 7.800 
cestas doadas na cidade desde 
quando começou os impactos 
causados pela Covid-19. O anún-
cio foi realizado em reunião com 
o presidente regional da Federa-
ção das Indústrias de Minas Ge-
rais (Fiemg-Norte), Adauto Batista 
Cordeiro. Ele agradeceu a direção 
da Eurofarma pelas novas doações 
por mais três anos, pois frisa que 
a população carente ainda está so-

frendo com os impactos da fome.
No mês de maio a Eurofarma 

tinha doado 2.400 cestas, sendo 
1.200 para a Prefeitura e outras 

1.200 para a Santa Casa, que re-
passou a campanha “Solidarieda-
de é o Amor em Movimento” da 
Arquidiocese de Montes Claros 

de combate à fome. As doações 
foram novamente intermediadas 
pelo presidente da Fiemg Regio-
nal Norte, Adauto Marques, que 

no ano passado conseguiu da 
mesma empresa a doação de 3 
mil cestas que foram entregues 
a famílias em extrema pobreza e 
que tiveram sua situação agravada 
pela crise do coronavírus. Montes 
Claros tem cerca de 49 mil famí-
lias em situação crítica por conta 
da pandemia.

Marques, que está na linha de 
frente para unir iniciativa privada 
e o poder público no combate 
aos efeitos da pandemia na po-
pulação, diz que a união é neces-
sária, “pois o inimigo é comum a 
todos”. Ele destacou a importân-
cia do apoio dos empresários às 
ações da administração municipal 
e da Arquidiocese de Montes Cla-

ros, com o objetivo de minimizar 
os efeitos da pandemia na popu-
lação. “Além do presidente da Eu-
rofarma, Maurizio Billi, agradeço 
ainda ao diretor executivo da em-
presa, Walker Lemann, e à geren-
te de responsabilidade social da 
Eurofarma, Janaina Procópio, que 
sempre atendem prontamente às 
nossas reivindicações”, destaca o 
dirigente classista.

A Eurofarma, maior labora-
tório de medicamentos do país, 
que está instalando uma unidade 
no Distrito Industrial II de Mon-
tes Claros, assistirá mais uma vez 
família carentes na cidade, com a 
doação de cestas básicas, durante 
três meses. (ga)

A Prefeitura de Montes Claros 
assinou novo termo aditivo com a 
Casa de Acolhimento Amor e Vida e 
a Associação Comunitária das Hor-
taliças da Vila Brasília e Adjacências, 
que tem galpões nos bairros central 
e Santos Reis, para receber o ma-
terial coletado pelos catadores de 
materiais recicláveis. A publicação 
no Diário Oficial determina que a  
Secretaria Municipal de Serviços 

Urbanos assina o  4º aditivo no 
Termo de Colaboração nº 02/2020, 
decorrente do Chamamento do 
Marco Regulatório nº 05/2019, tem 
por objeto a execução do projeto 
“Projeto Comover e Mover: Pro-
porcionando a inclusão de pesso-
as em situação de rua e catadores 
de Materiais recicláveis” visando a 
realização a implantação da coleta 
seletiva de materiais recicláveis, na 

região I de Montes Claros, descrita 
no mapeamento do projeto ‘Recicla 
aos Montes’.

A Casa de Acolhimento Amor 
e Vida prorrogou até 31 de outu-
bro de 2021 no valor total de R$ 
19.664,55 na prestação de serviços 
dos catadores, onde receberão R$ 
96,36 por tonelada. A Associação 
Comunitária das Hortaliças da Vila 
Brasília e Adjacências assinou novo 

aditivo no valor de R$ 19.664,55. 
O secretario municipal de Serviços 
Urbanos, Guilherme Guimarães ex-
plica que o novo chamamento pú-
blico visa aumentar de 2% para pelo 
menos 30% a quantidade de reciclá-
veis coletados na cidade, amplian-
do a quantidade de catadores e 
carroceiros envolvidos. Ele explica 
que atualmente a cidade tem qua-
tro galpões cadastrados e a meta 

A Agência Municipal de Água, 
Saneamento e Energia de Montes 
Claros (Amasbe) informa que a 
população pode realizar denúncias 
quanto a prestação de serviço da 
Copasa por meio de aplicativo, dis-
ponível na play store do se celular 
como “Amasbe MOC”, pelo Fale Co-

nosco no site da Amasbe ou pelo te-
lefone: 2211-3066. Os tipos de de-
núncias que os moradores podem 
fazer são de vazamentos de água 
ou esgoto que perduram por dias, 
valas que são abertas após reparo e 
permanecem sem finalização, entre 
outros.

A Amasbe lembra que é impor-
tante a população realizar as de-
núncias para que possam verificar 
e fiscalizar a prestação dos serviços 
da Copasa e assim cobrar por um 
serviço de qualidade. Tanto no 
aplicativo quanto no site amasbe.
montesclaros.mg.gov.br, é possível 

anexar fotos para facilitar a identi-
ficação do local e do problema que 
está sendo reportado. A Amasbe 
funciona na sede da Prefeitura, sala 
229. A Amasbe criada em 2015 foi 
instalada de fato em 2018 e é res-
ponsável por fiscalizar a concessão 
de água e esgoto de Montes Claros.

A Câmara Municipal de Mon-
tes Claros assinou contrato de R$ 
274.262,50 com a empresa Trivale 
Administração, de Uberlândia para 
fornecimento de combustível por 12 
meses, no valor de R$ 900,00 por mês 
para cada vereador, o que dá um total 

de 150 litros por mês, e isso implica 
em andar em média 1.500 quilôme-
tros por mês. Cada vereador tem 
direito a uma cota de R$ 900,00 por 
mês para combustível.

O extrato de termo aditivo de 
contrato do Processo Licitatório 

nº079/2017 – Pregão nº20/ 2017 foi 
publicado ontem no Diário Oficial 
para a contratação de empresa para 
prestação de serviço para gerencia-
mento integrado da frota de veículos, 
com intermediação no fornecimento 
de combustíveis, acompanhado de 

sistema eletrônico. O Valor estimativo 
total: R$ 274.262,50 tem o prazo de 
vigência: de 27/07/2021 a 26/07/2022. 
Montes Claros tem 23 vereadores, 
que podem optar pelo aluguel de um 
veículo com os recursos municipais 
ou da cota de combustíveis.

O Conselho Municipal de 
Defesa e Conservação do Meio 
Ambiente (Codema) promove a 
melhoria da qualidade de vida do 
cidadão e da comunidade uma 
vez que trabalha para a viabiliza-
ção de um meio ambiente ecolo-
gicamente equilibrado. A eleição 
dos membros do Codema, para o 
biênio 2021/2023, acontecerá este 

mês e os interessados em partici-
par do processo devem realizar 
sua inscrição, até amanhã (15).

As inscrições são realizadas 
mediante ofício a ser encaminha-
do, pela instituição à qual está 
ligado, à Secretaria Municipal de 
Meio Ambiente. No dia 20 de ju-
lho, será divulgada a relação dos 
candidatos aptos a participar do 

processo e, no dia 26, será reali-
zada a reunião para a eleição dos 
membros. O edital do processo 
eleitoral está na edição de 6 de 
julho do Diário Oficial Eletrônico 
do Município que, por sua vez, 
está disponível no portal da Pre-
feitura de Montes Claros.

O Codema é composto por 14 
membros titulares, e seus respec-

tivos suplentes, todos indicados 
por órgãos e entidades do Poder 
Público (secretarias municipais 
de Meio Ambiente e Desenvolvi-
mento Sustentável, Infraestrutura 
e Planejamento Urbano, Servi-
ços Urbanos, Saúde, Educação, 
Desenvolvimento Econômico e 
Turismo); representantes dos 
órgãos públicos de fiscalização e 

defesa do meio ambiente ou en-
tidades de assistência técnica e 
extensão rural.

Como não poderia deixar de 
ser, a sociedade civil também par-
ticipa do Codema através de vagas 
destinadas a representantes de 
organizações não-governamentais 
ligadas estatutariamente à defesa 
ambiental; entidades do segmen-

to comercial e industrial do muni-
cípio de Montes Claros; entidades 
de classe dos produtores rurais; 
trabalhadores rurais; entidades 
civis representativas de categorias 
de profissionais liberais ligadas 
à proteção do meio ambiente; e 
representante dos professores de 
ensino superior. (ATTILIO FAGGI 
– Colaboradora)

é criar o quinto galpão, no bairro 
Village do Lago, para que assim, 
Montes Claros deixe de enterrar o 
lixo e gaste com uma empresa só, 
enquanto com a reciclagem pode 

atender maior número de pessoas 
com a coleta seletiva. Os catadores 
serão estimulados, recebendo um 
acrescimento de 60% no valor do 
que coletou.

O vice-prefeito, Guilherme Guimarães 
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Como cuidar das crianças diante de um diagnóstico 
médico difícil na família?

Norte de Minas alcança 590 mil pessoas 
imunizadas e recebe nova remessa

girleno alencar

O Norte de Minas alcançou a 
marca de 590.137 pessoas vacina-
das contra a Covid-19. Desse total, 
211.448 pessoas completaram o es-
quema vacinal com o recebimento 
da segunda dose de uma das vaci-
nas: CoronaVac; Pfizer ou AstraZe-
neca. Outras 5.443 pessoas recebe-
ram a dose única da vacina Janssen, 
fabricada pela multinacional nor-
te-americana Jhonson & Jhonson. 
O painel vacinômetro, onde os 
municípios inserem dados sobre 
a campanha de vacinação contra a 
Covid-19, aponta que 590.137 pes-
soas residentes no Norte de Minas 
já receberam a primeira dose de 
vacina da CoronaVac, Pfizer ou da 
AstraZeneca.

Ontem os 86 municípios do Nor-
te de receberam a nova remessa de 
18.840 doses de vacinas. A Secre-
taria de Estado da Saúde de Minas 
Gerais (SES-MG) entregou à Supe-
rintendência Regional de Saúde de 

Montes Claros (SRS) e às Gerências 
Regionais de Saúde (GRS) de Januá-
ria e Pirapora, 14.130 doses de vaci-
nas da multinacional norte-america-
na Pfizer/BioNtech e 4.710 doses de 
vacinas CoronaVac, fabricadas pelo 
laboratório chinês Sinovac.

A coordenadora de vigilância 
em saúde da SRS de Montes Cla-
ros, Agna Soares da Silva Menezes 
explica que com a nova remessa de 
vacinas da Pfizer/BioNtech os mu-
nicípios deverão aplicar a primeira 
dose em mais 20,3% das pessoas 
com idade entre 55 a 59 anos e em 
mais 5,8% dos trabalhadores indus-
triais.

Já as vacinas da Coronavac são 
destinadas a aplicação em 6,9% dos 
caminhoneiros e em 3% das pesso-
as na faixa etária entre 55 a 59 anos.

Agna Menezes observa que à me-
dida que a campanha de vacinação 
contra a Covid-19 avança, os muni-
cípios que concluírem a imunização 
dos grupos prioritários poderão 
vacinar pessoas de outras faixas etá-

rias ou categorias profissionais.
Porém, a coordenadora aler-

ta que “aqueles municípios que, 
tempestivamente, optem a vacinar 
pessoas com aplicação da primeira 
dose utilizando imunizantes desti-
nados à aplicação da segunda dose, 
a SES-MG e o Programa Nacional de 
Imunizações (PNI) não garantem 
a entrega de dose complementar. 
Neste caso, o município assumirá o 
risco de ficar descoberto, conforme 
ofício já enviado pelo Ministério da 
Saúde”.

Pela terceira vez neste ano as va-
cinas foram transportadas em avião 
da Azul Linhas Aéreas, que estabele-
ceu parceria com a SES-MG. Do to-
tal de imunizantes enviado ao Norte 
de Minas, 12.754 doses são destina-
das a 54 municípios que compõem 
a SRS de Montes Claros, divididos 
da seguinte forma: 9.438 doses da 
Pfizer/BioNtech e 3.316 doses da 
CoronaVac. Para Montes Claros, 
maior cidade do Norte de Minas, 
nesta quarta-feira (14), serão entre-

Todo diagnóstico médico difícil 
seja de uma doença terminal, uma 
síndrome ou uma questão física 
do paciente gera uma mudança na 
dinâmica familiar. E, muitas vezes, 
as crianças são deixadas de lado na 
hora de olhar para essa mudança, o 
que pode gerar consequências fu-
turas ou imediatas, persistentes ou 
passageiras. Segundo a psicóloga 
Cláudia Barroso, o programa Bem 
me Care, criado para ajudar famílias 

que estão vivendo um momento 
como esse, incluir as crianças no 
processo de readequação é funda-
mental.

“Há quem acredite que retirar a 
criança do ambiente durante o pro-
cesso de acolhimento e adaptação 
do diagnóstico, deixar com um pa-
rente ou vizinho, por exemplo, seja 
a melhor solução, o que pode não 
ser verdade”, explica Cláudia. “A 
criança não possui ainda todos os 

elementos necessários para inter-
pretar o que está acontecendo e se 
utiliza de fantasias para simbolizar 
aquilo que não compreende. Isso 
pode levar a criar um cenário às 
vezes pior do que a própria realida-
de”, enfatiza.

A psicóloga lembra que o pro-
grama leva em consideração, antes 
de tudo, a idade, tanto a cronológi-
ca quanto a psicológica da criança, 
para entender como ajudar: “tem 

famílias que infantilizam e outras 
que exigem das crianças que te-
nham uma reação mais madura do 
que podem, e esse olhar é funda-
mental para entender como abor-
dar a doença e as consequências 
dela para a própria criança”.

“A criança nem sempre é vista, 
mas ela faz parte do núcleo que é 
diretamente atingido pelo diagnós-
tico, daí a importância da sua parti-
cipação no processo”, complemen-

ta a psicanalista. O tratamento foi 
criado para atender às demandas 
emocionais e práticas de famílias 
que estão lidando com um diag-
nóstico médico grave. Utiliza como 
base teórica a psicanálise, através 
de uma abordagem inovadora que 
privilegia as dores e medos da fa-
mília que está impactada com um 
diagnóstico médico difícil. O objeto 
de interesse não é o paciente, mas, 
sim, sua família.

O tratamento tem foco e tempo 
pré-determinados. Pode variar de 
um a até sete encontros, contando 
com um membro ou vários mem-
bros da família, incluindo, é claro, 
as crianças, e de uma forma bem 
importante: “tudo vai sempre de-
pender de como o diagnóstico im-
pactou esses personagens e como o 
núcleo familiar foi afetado em sua 
função organizadora de papeis e 
sentimentos”.

gues 3.252 doses de vacinas da Pfi-
zer e 581 da CoronaVac. Com isso, a 
estimativa é de que sejam vacinadas 
mais 3.520 pessoas com idade entre 
55 a 59 anos; 185 trabalhadores in-

dustriais e 128 caminhoneiros.
Para 25 municípios que inte-

gram a área de jurisdição da GRS 
de Januária foram entregues 4.092 
doses de vacinas, sendo 3.132 do-

ses da Pfizer e 960 da CoronaVac. 
Já para sete municípios da GRS de 
Pirapora foram destinadas 1.994 
doses de imunizantes, sendo 1.560 
da Pfizer e 434 doses da CoronaVac
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Idoso é preso com arma, depois de 
filha ter sido ameaçada de morte

Acidente com caminhão deixa um 
morto e dois feridos 

HUCF registra queda nos atendimentos, 
mas números continuam preocupantes

ASCOM/HUCF

VIOLÊNCIA CONTRA CRIANÇAS 

8 SeguRança pública

Na zona rural de Unaí, um idoso, de 
64 anos, foi preso com uma arma após 
a filha dele, de 38, chamar a Polícia 
Militar alegando ter sido ameaçada 
de morte. Segundo informações 
divulgadas pela PM, nessa terça-feira 
(13), uma equipe se deslocou para 
a região da Ponte do Santa Rita, nas 
imediações da BR-251, para averiguar 
uma denúncia de ameaça.

No local, uma mulher contou 
que foi ameaçada de morte pelo pai 
durante uma discussão. Com medo, 
ela se trancou no quarto e acionou a 
PM. Durante as buscas, os policiais 
encontraram uma espingarda de 
fabricação artesanal escondida na 
parte dos fundos da garagem.

Ao ser questionado, o idoso disse 
que adquiriu a arma há três anos e 
ainda confirmou que não possuía 
porte e nem a documentação do 
armamento. Ele foi levado para a 
delegacia da Polícia Civil.

POLÍCIA MILITAR

Nessa terça-feira (13), completa 
31 anos de existência do Estatuto 
da Criança e do Adolescente (ECA), 
criado pela Lei Federal 8.069, de 13 
de julho de 1990. A comemoração 
da data reforça ainda mais a 
importância da proteção integral, 
dignidade e condição humana, 
tendo em vista que a violência 
física e sexual, a exploração do 
trabalho infantil praticadas contra 
crianças e adolescentes em Montes 
Claros e região ainda preocupam as 
autoridades.

O Hospital Universitário 
Clemente de Faria (HUCF), 
vinculado à Universidade Estadual 
de Montes Claros (Unimontes), 
é referência nos atendimentos às 
pessoas em situação de violência. 
Muitos casos que chegam à 
instituição demandam internação 
devido à condição de gravidade das 
vítimas atendidas, o que exige da 
equipe multiprofissional do HUCF 
uma assistência diferenciada.

As estatísticas mostram que, em 
2020, em meio ao enfrentamento 
da pandemia do Novo Coronavírus 
(Covid-19) houve uma pequena 
queda de crianças e adolescentes 
vítimas de violência atendidas 
no HUCF. O número de casos 
de violência na infância e na 
adolescência, atendidos na unidade, 
que foi de 174 em 2019, diminuiu 
para 125 em 2020 (queda de 
28,16%).

O atendimento às crianças e 
adolescentes vítimas de violência é 
desenvolvido dentro da Maternidade 
Maria Barbosa, sendo coordenado 
pela servidora e socióloga Theresa 

Números negativos seguem altos em 
toda região 

Criminosos armados 
assaltam haras e 
amarram vítimas 

PM apreende drogas 
enterradas na área de 
mata no Anel Rodoviário 

Na noite dessa segunda-
feira (12), criminosos armados 
assaltaram um haras em Janaúba, 
no Norte de Minas. Quatro vítimas 
foram deixadas amarradas em um 
dos cômodos. Segundo a Polícia 
Militar, elas contaram que três 
homens chegaram a pé pelos 
fundos da fazenda e anunciaram 
o assalto. Em seguida, as vítimas 
foram levadas para um dos 
cômodos onde foram amarradas. 
Um quarto integrante do grupo 
chegou ao local, minutos depois.

Durante a ação, os bandidos 
chamavam o dono da fazenda 

pelo nome e perguntavam onde 
estavam guardadas as armas. 
Ainda de acordo com a PM, eles 
roubaram uma sela de vaquejada, 
uma caminhonete, cinco armas, 
munições, R$ 200, celulares, além 
de roupas, perfumes importados e 
uma TV.

O local era monitorado por 
câmeras, mas os criminosos 
fugiram levando o aparelho onde 
as imagens ficavam armazenadas. 
A polícia faz rastreamento e até a 
publicação desta reportagem, os 
homens ainda não haviam sido 
localizados.

Nessa terça-feira (13), a 
Polícia Militar apreendeu drogas 
enterradas na área de mata que 
margeia o Anel Rodoviário, em 
Montes Claros. Segundo a PM, 
equipes da Seção de Inteligência 
do 10º Batalhão fizeram buscas no 
local após receberem informações 
sobre o tráfico de entorpecentes 

nos bairros Bandeirantes e Alto da 
Boa Vista.

Em seguida, os policiais fizeram 
uma operação e apreenderam seis 
barras grandes e sete tabletes de 
maconha, 11 pedras de crack e 
uma barra de cocaína. Nenhum 
suspeito de ser o dono das drogas 
foi encontrado.

Na última segunda-feira (12), 
um acidente com um caminhão 
que transportava piche deixou um 
homem morto e dois feridos na 
MG-400. A ocorrência foi atendida 
pela Polícia Militar Rodoviária de 
Arinos (MG). Segundo a PMRv, o 
veículo transportava o material de 

Brasília (DF) para Formoso (MG). 
O condutor, de 42 anos, perdeu o 
controle da direção do veículo, que 
bateu em um barranco, capotou 
e parou fora da pista. O acidente 
ocorreu em um lugar conhecido 
como “Curva da Morte”.

Quando os policiais chegaram, 

uma equipe médica de Buritis (MG) 
já havia retirado o motorista e um 
passageiro. O outro ocupante não 
resistiu aos ferimentos e morreu no 
local. A perícia da Polícia Civil foi 
acionada. O corpo foi removido ao 
Posto Médico Legal de Unaí (MG).

De acordo com a PMRv, 

as duas vítimas receberam o 
primeiro atendimento em MG, mas 
precisaram ser transferidas para 
Brasília (DF) devido à gravidade 
do quadro de saúde delas. O dono 
do caminhão ficou responsável por 
retirar o veículo e o piche do local. 
Não houve vazamento.

Raquel Bethônico Correa Martinez. 
Ela também é coordenadora da 
Rede de Enfrentamento à Violência 
contra Mulheres de Montes Claros.

A socióloga destaca que os 
dados retratam uma situação 
preocupante em todo o Norte 
de Minas, onde existem muitas 
subnotificações dos diferentes 
tipos de violências sofridas pelas 
crianças e adolescentes. “Para 
cada caso denunciado, existem 
vários outros subnotificados. Não 
podemos aceitar calados. É preciso 
denunciar”, esclarece.

Theresa Martinez alerta que é 
necessário mantermos a vigilância e 
proteção de crianças e adolescentes 
para que não sofram nenhum tipo 
de violência. “Nesta data é válido 

ressaltar que o ECA visa, por meio 
do artigo 4º da Lei 8.069, assegurar 
às nossas crianças e adolescentes os 
direitos fundamentais e cuidados 
em tempo integral, pois são vítimas 
de situações e abusos em que são 
subjugados pelos agressores com 
ameaças constantes, grande parte 
em casa. É preciso quebrar a cultura 
do medo e denunciar. Não podemos 
nos calar. É dever da família, da 
comunidade, da sociedade em geral 
e do poder público assegurar, com 
absoluta prioridade, a efetivação 
dos direitos das crianças e 
adolescentes”, destacou a socióloga 
e servidora do HUCF.

Toda criança tem direito à vida, 
à saúde, à liberdade, à escola, ao 
esporte, lazer, convivência familiar 

sadia e comunitária. E em casos 
de maus tratos e violência física 
ou sexual, bem como exploração 
do trabalho infantil a denúncia 

anônima é a melhor forma de 
ajudar. “Basta discar 100 e sua 
denúncia será mantida em total 
sigilo. E as autoridades competentes 

como a Polícia Militar ou o Conselho 
Tutelar irão averiguar, e o melhor, 
com a total proteção que ela merece 
receber”, ressalta Martinez.

Hospital da Unimontes é referência e 
chama atenção para a garantia dos direitos e 

proteção previstos no ECA

Segundo dados levantados 
pela Maternidade do HUCF, em 
todo o ano de 2019 foram feitos 
174 atendimentos de crianças e 
adolescentes vítimas de violência 
(o correspondente a 72,50% do 
total de vítimas assistidas). 122 
(50,83%) eram crianças e 52 
(21,67%) eram adolescentes.

Em 2020 foram realizados 
pelo HUCF, 208 atendimentos de 
casos de violência contra pessoas. 
Dos 208 casos, 125 (60,09%) 
tiveram como vítimas crianças 
e adolescentes. Foram 81 casos 

(38,94%) de crianças e 44 casos 
(21,15%) de adolescentes. A queda 
de um ano para outro foi de 
28,16%.

Entre janeiro e junho de 2020 
foram realizados 90 atendimentos 
de casos de violência no HUCF, 
dos quais 57 (63,34%) foram 
de crianças ou adolescentes. Os 
registros no período foram de 32 
(35,56%) crianças e de 25 casos 
(27,78%) de adolescentes.

No total, no primeiro semestre 
deste ano foram realizados 
131 atendimentos de casos de 

violência no serviço especializado 
do Hospital Universitário, sendo 
verificado um crescimento de 
45,5% em relação ao mesmo 
período do ano passado. Deste 
total, 80 (61,07%) das vítimas eram 
crianças ou adolescentes, sendo 
56 casos (42,75%) crianças e 24 
(18,32%) adolescentes.

Outro fator destacado é que 
o número de meninas vítimas 
de violência em todo o ano de 
2020 correspondeu a 105 casos 
(82,40%). 22 casos (17,60%) 
tiveram vítimas do sexo masculino. 

Em 91 casos (72,80%), as vítimas 
são de Montes Claros e em 34 
casos (27,20%), as vítimas são de 
outros municípios da região.

Nos seis primeiros meses 
do ano passado, Montes Claros 
respondeu por 39 casos (68,42%) 
enquanto 18 casos (31,58%) são 
de outros municípios da região. Já 
no mesmo período de 2021 foram 
registrados 47 casos (58,75%) de 
Montes Claros e 33 casos (41,25%) 
de outras cidades norte-mineiras.

Já os tipos de violência mais 
praticados em todo o ano passado 

estão assim divididos: 119 casos 
(95,20%) de violência sexual e seis 
casos (4,80%) de violência física.

No comparativo entre janeiro 
e junho de 2021 com o mesmo 
período do ano passado, os tipos 
de violência tiveram um aumento e 
35,59% e ficaram assim registrados 
no HUCF: 73 casos (91,25%) 
foram de cunho sexual e 7 casos 
(8,75%) de agressão física. Nos seis 
primeiros meses de 2020 foram 
57 casos (96,49%) de violência 
sexual e outros 2 casos (3,51%) de 
violência física. (ASCOM/HUCF)

MONTEs CLAROs

 JANAÚBA
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Sindicato Rural oferta vagas 
para curso básico de drone

Parceria entre ATeG e sindicato em Porteirinha ajuda 
criadores na compra de insumos com melhor preço 

Governador pede ramal de Pirapora 
a Unaí e contorno ferroviário de Moc
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girleno alencar

O governador Romeu Zema par-
ticipou, na segunda-feira (12/7), da 
entrega do Plano Estratégico Ferrovi-
ário de Minas Gerais ao ministro de 
Infraestrutura, Tarcísio Freitas, onde 
consta a criação do Contorno Ferro-
viário de Montes Claros, com, a reti-
rada dos trilhos da área urbana, além 
do ramal ferroviário Pirapora-Unaí. 
O Plano Estratégico Ferroviário é 
formado por um portfólio de pro-
jetos priorizados para a implantação 
e operação de uma nova estrutura 
ferroviária no estado. Os estudos re-
alizados no PEF apresentaram várias 
oportunidades para o desenvolvi-
mento econômico do estado, como 
a ligação entre Pirapora - Unaí - Luzi-
ânia (GO), com 420 quilômetros de 
extensão. A implantação desta fer-
rovia permitiria o carregamento em 
grande quantidade de pó de basalto, 
existente em abundância no Triân-
gulo, para remineralização de solo 
da região Noroeste de Minas.

O PEF faz parte de um amplo 
planejamento do Governo de Minas 
Gerais para o desenvolvimento fer-
roviário. Conduzido pela Secretaria 

de Estado de Infraestrutura e Mobili-
dade (Seinfra), o plano foi elaborado 
pela Fundação Dom Cabral (FDC) e 
patrocinado pela Associação Nacio-
nal dos Transportadores Ferroviários 
(ANTF). A estratégia contou, ainda, 
com a parceria da Comissão Extraor-
dinária Pró-Ferrovias da Assembleia 
Legislativa de Minas Gerais (ALMG). 
Lançado em agosto de 2019, o PEF 
partiu do diagnóstico do atual siste-
ma e da identificação de demandas 
em todas as regiões do estado, para 
definir um horizonte de investimen-
tos de curto, médio e longo prazos 
para transporte de passageiros e de 
cargas sobre trilhos.

Durante a solenidade, o governa-
dor destacou o inédito plano para 
atração de investimentos neste mo-
dal no estado que detém a maior ma-
lha ferroviário do país. “É a primeira 
vez na história de Minas Gerais que 
um governo produz um estudo com 
um elevado nível de detalhamento. 
Vale lembrar que nenhum país da 
América Latina tem um plano ferro-
viário como o nosso”, explicou. Ain-
da sobre a iniciativa pioneira, Zema 
destacou a metodologia e a modela-
gem consideradas as mais avançadas 

do mundo. “Minas está preparada 
para receber investimentos no curto 
e médio prazos que poderão viabili-
zar riquezas, emprego e renda, prin-
cipalmente em regiões consideradas 
mais carentes”, afirmou.

Com uma malha ferroviária de 
aproximadamente 5 mil quilôme-
tros, atravessando cerca de 180 
municípios mineiros, Minas Gerais 
é o primeiro estado do país em 
extensão de malha ferroviária, res-
pondendo por cerca de 16,3% de 
toda rede nacional de ferrovias. O 
estado se encontra em uma posi-
ção estratégica para o escoamento 
da produção de grãos e minerária, 
com ligação aos maiores complexos 
portuários do Sudeste. No contexto 
do PEF, foram analisadas propostas 
para cerca de 1.500 quilômetros de 
malha ferroviária mineira. De acordo 
com o ministro Tarcísio Freitas, o 
momento é extremamente favorável 
para debater o PEF, já que ferrovias 
em Minas, como a MRS e a VLI, es-
tão discutindo investimentos. “Daí 
a necessidade de debatermos o PEF 
para vermos em que medida a União 
se engaja e consegue oferecer ou 
prover investimentos importantes”, 

Estão abertas as inscrições para 
quatro turmas do curso básico de 
drone ofertado pelo Sindicato Rural 
de Montes Claros e pelo Sistema FA-
EMG/SENAR. O drone é um equipa-
mento que tem gerado informações 
valiosas para os produtores rurais 
por meio do mapeamento agrícola, 
e a procura para os treinamentos 
estão se intensificando a cada dia.

As vagas são para os dias 19 a 21 
(das 8h às 17h); 22 a 24 (das 8h às 

17h), e nos dias 26 a 30, com duas 
turmas, das 7h às 11h50 e das 13h 
às 17h50. O curso é gratuito e dire-
cionado para produtores e trabalha-
dores rurais e familiares.

A operação de drones faz parte 
da agricultura de precisão, e o equi-
pamento é um importante aliado 
para a gestão eficiente das proprie-
dades rurais. 

“No curso básico, os alunos 
aprendem, na teoria e na prática, a 

fazer um plano de voo de uma área 
para posterior análise agronômica 
e topográfica”, explica o presiden-
te do Sindicato Rural, José Avelino 
Pereira Neto. 

Além do curso básico, o Sistema 
FAEMG/SENAR/INAES também ofe-
rece os cursos de Mapeamento de 
Propriedades e Processamento de 
Imagens de Satélite.

“Além do curso de drone, temos 
mais de 300 outros treinamentos 

gratuitos que podem auxiliar o pro-
dutor rural na atividade. Todos com 
excelentes instrutores e certificado 
de aprendizagem”, explica José Ave-
lino.

Os interessados neste e em ou-
tros cursos do Sistema FAEMG/SE-
NAR podem procurar o Sindicato 
Rural de Montes Claros pelos tele-
fones (38) 215-1058 e 99907-9520. 
( VANESSA ARAÚJO – Colaborado-
ra)

Uma parceria entre técnicos do 
Programa de Assistência Técnica e 
Gerencial (ATeG) e o Sindicato dos 
Trabalhadores Rurais de Porteirinha 
tem facilitado a aquisição de insu-
mos, grãos e ração para cerca de 
260 criadores de animais. Os bene-
ficiados, que atuam na avicultura, 
bovinocultura de leite e suinocultu-
ra, formam um grupo para compra 
coletiva desses produtos. Isso faz 
com que os preços fiquem mais jus-
tos e facilita a logística de entrega.

Um dos coordenadores da ação, 
o técnico em agropecuária José 
Marcos Oliveira, dá como exem-
plo a compra do farelo de soja, 
muito utilizado como alimento na 
pecuária. Em uma das aquisições 
coletivas, o preço por saco foi de 
R$ 25, sendo que muitos criadores 
estavam encontrando preços acima 
dos R$ 30 e R$ 40, fora do consór-
cio. Já são três meses de operação, 

com ótimos resultados. “Os criado-
res, que são acompanhados pelo 
ATeG, apresentaram reclamações 
com relação aos preços que esta-
vam encontrando. Neste momento 
de crise, muitas pessoas pensaram 
em sair da atividade, porque as ven-
das não cobriam as despesas, por 
causa do preço dos insumos. Ago-
ra, a gente percebe que a compra 
coletiva deu uma injeção de ânimo, 
ao menos para ajuda-los a manter 
o que têm”.

Somente de soja, o grupo mo-
vimenta de cinco a seis cargas por 
mês, o que representa aproximada-
mente 14 toneladas por carga. As 
cotações por melhores preços (e 
também de olho na qualidade dos 
insumos) são feitas em mercados 
locais e distribuidoras de fora, in-
clusive direto da indústria. Toda a 
carga é descarregada no Sindicato, 
que faz ainda a logística de entrega.

Essa rotina funciona bem por 
conta de um trabalho conjunto, 
que inclui o aprimoramento da 
gestão do empreendimento rural, 
inclusive por parte dos benefi-
ciados. “A cotação é feita dia a dia 
para evitar prejuízos e achar valores 
mais em conta. Este era o principal 
gargalo na região: a aquisição de 
insumos. Por ser mais distante, o 
produto chega aqui com valor agre-
gado mais alto do que o normal. A 
compra coletiva é uma alternativa 
para produzir com valor menor, 
conseguir colocar no mercado e 
ainda tirar um lucro maior”, expli-
cou o técnico do ATeG, Anderson 
Santos.

creScimento
Lucimar Maria de Jesus Silva 

está entre as produtoras benefi-
ciadas pela iniciativa. Todo mês, a 
cada 15 dias, ela tira um tempo do 

trabalho no campo para elaborar os 
pedidos e encaminhar para a plani-
lha coletiva. Dona de uma pequena 
propriedade desde 2007, ela come-
çou a investir na criação de aves e 
porcos como um negócio após o 
ATeG. “Antes, era complicado, sem 
conhecimento. Gastava com os ali-
mentos dos animais e não dava ren-
da. Era difícil ter frango para venda, 
ovo, entre outros. Após a assistên-
cia, tive um aumento de mais de 5% 
de lucro nas diversas produções do 
sítio”.

A produtora compra por meio 
da parceria de três a quatro sacas 
de ração, entre postura, crescimen-
to, inicial e ainda milho moído. A 
quantidade é suficiente para um 
mês no sítio, já que ela usa outra 
estratégia combinada. “Para essa 
ração render mais, trabalhamos 
também com as fontes alternativas 
de proteína e energia, como o uso 

(38) 99985-3216

Bairro PLANALTO

+MOBILIA
armários de cozinha, mesa de jantar,

fogão, Geladeira, sofá cama, 1 cama casal,
1 cama solteiro king, baú para roupa de cama,

2 guarda-roupas de casal, chuveiro no banheiro
e ventiladores de teto nos quartos.

DISPONÍVEL NO CONDOMÍNIO
piscina, área gourmet e playground.

sala e cozinha conjugada e área serviço

2 quartos
1 banheiro social
1 vaga

falar com  Edson Ricardo

APARTAMENTO MOBILIADO

avaliou.
O documento elenca propos-

tas, agrupadas por áreas temáticas, 
como transporte ferroviário regional 
de passageiros, transporte de cargas 
e transporte turístico. Todas analisa-
das de forma multicriterial, levando 
em consideração os contextos eco-
nômico-financeiro, operacional, de 
desenvolvimento regional e social e 
sustentabilidade. A ideia é que esses 
estudos possam nortear iniciativas 
de implantação e operação de uma 
nova estrutura ferroviária em Minas, 
seja pela iniciativa privada, organiza-
ções sociais e poder público.

A ligação entre Pirapora - Unaí - 
Luziânia (GO), permitiria o carrega-
mento em grande quantidade de pó 
de basalto, existente em abundância 
no Triângulo, para remineralização 
de solo da região Noroeste de Mi-
nas. O Noroeste Mineiro é aponta-
do como a nova fronteira agrícola 
do país, tendo a ferrovia como uma 
das principais engrenagens, uma vez 
que este meio de transporte é essen-
cial para o escoamento da produção 
agrícola e também para a reminerali-
zação de solo, o que permitiria con-
verter áreas degradadas de cerrado 
não produtivo em solo agricultável, 

com grande potencial para alavancar 
as exportações brasileiras.

Durante a elaboração do PEF, 
foram realizados cinco workshops 
com a participação de entidades e 
representantes do setor ferroviário, 
além de deputados e outras lide-
ranças. Participaram da entrega do 
plano o secretário de Estado de Go-
verno, Igor Eto, o subsecretário de 
Transportes e Mobilidade, Gabriel 
Fajardo, os deputados Diego Andra-
de, Zé Silva, Zé Vitor, Lucas Gonza-
lez, Igor Timo, João Leite e Geyce 
Elias, além do professor da FDC, 
Paulo Tarso Vilela de Resende.

da folha de andu e mandioca agre-
gados à soja. São fontes oriundas da 
própria propriedade, assim reduzi-
mos o custo ainda mais. Todas es-
sas orientações são feitas com base 

em estudos, com retorno positivo, 
sem prejudicar a atividade do pro-
dutor”, afirmou Anderson Santos. 
(RICARDO GUIMARÃES – Colabo-
rador)

Galpão do Sindicato Rural em Porteirinha serve como base para 
destinação dos insumos e ração
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neymar promove shows após 
final da copa américa e impede 
entrada de celulares

internado, luciano Szafir comenta 
batalha contra covid: ‘estou cansado’

7 alimentos ricos em colágeno para 
ter uma pele mais firme e bonita

O colágeno é uma proteína pro-
duzida pelo corpo humano para ga-
rantir a elasticidade da pele, sendo 
de grande importância no combate 
ao envelhecimento precoce. Assim 
como diversas células do nosso 
organismo, com o passar do tem-
po, ela vai perdendo a sua capaci-
dade. Entretanto, os maus-hábitos 
podem acabar acelerando esse 
processo e, por isso, é importante 
cuidar da pele desde de jovem.

Diversos alimentos contém 
boas doses dessa proteína, que aju-
dam a prevenir o envelhecimento.

alimentos ricos em vitamina c
A vitamina C é importantíssima 

para a saúde da pele e é uma das 
principais para prevenir o enve-
lhecimento precoce. Essa vitamina 
estimula a produção de colágeno e 
ajuda a manter a firmeza da pele, 
afastando problemas como rugas e 

linhas de expressão. Os alimentos 
ricos em vitamina C são:

frutas cítricas como: laranja, 
limão, acerola, tangerina e abacaxi;

Outras frutas como: goiaba, ma-
mão, caju e kiwi;

frutas vermelhos: morango, 
cereja, melancia, framboesa, amora 
e açaí;

vegetais e folhas: couve, espi-
nafre, agrião e repolho, couve-flor, 
pimentão, brócolis, ervilha e pi-
mentão cru.

proteína animal
Para os carnívoros, é possível 

encontrar alimentos ricos em co-
lágeno para adicionar na alimenta-
ção. Conheça quais são:

carne vermelha: a carne bovi-
na é rica em colágeno natural, es-
pecialmente nas suas cartilagens. Já 
a carne de porco, as suas principais 

fontes de colágenos estão na pele 
e também nos ossos. Outras partes 
da carne vermelha também pos-
suem colágeno, mas em uma me-
nor quantidade do que nas partes 
citadas, segundo o site Tua Saúde;

carne branca: o frango tam-
bém é rico em colágeno, especial-
mente na parte dos ossos, cartila-
gens e nos pés. Já os peixes, são a 
melhor forte de colágeno vindo de 
proteína animal, principalmente os 
de água doce, que possuem uma 
grande quantidade.

gelatinas: não é uma proteína, 
entretanto muitas pessoas não sa-
bem, mas a gelatina é feita através 
da cartilagem e ossos de todos os 
animais citados acima (porco, fran-
go, peixe, boi) e é na cartilagem 
que se concentra a maior fonte de 
colágeno vindo de proteína animal, 
ou seja, a gelatina é um ótimo ali-
mento para a pele.

O jogador Neymar não quis sa-
ber se o Brasil tinha perdido a final 
do campeonato. A festa organizada 
por ele em uma mansão na Barra 
da Tijuca aconteceu mesmo assim. 
Evento teve shows de Ludmilla e 
um grupo de pagode, e convidados 
não puderam entrar com celular. 
Saiba!

Neymar perdeu a Copa América, 
mas a festa programada após a parti-
da se manteve. O atacante, que che-
gou a convidar a ex de Arthur Picoli 
para assistir à disputa, migrou do 
Maracanã até uma mansão na Barra 
da Tijuca, no Rio, depois do jogo, 
e recebeu convidados em uma cele-
bração pelo segundo lugar no cam-
peonato. A aglomeração, que ainda 
é proibida na cidade, teve shows de 
Ludmilla e de um grupo de pagode, 
que teria tocado até virar a noite. O 
próprio jogador sequer saiu do lo-
cal: dormiu por lá mesmo.

Segundo informações da rádio 
“Jovem Pan”, reforçadas pela co-

Luciano Szafir segue na UTI em 
estado estável, após mais de 20 dias 
de luta contra a Covid e complica-
ções da doença, o ator comentou 
o que tem passado, em troca de 
mensagens com a colunista Patrícia 
Kogut, do ‘O Globo’

Luciano Szafir segue sem previ-
são de alta na UTI, enquanto luta 
contra a Covid-19. O ator comen-
tou brevemente como tem sido 
seus dias e o cansaço de estar nessa 
batalha contra a doença que tirou 
tantas vidas desde o ano passado. 
Szafir está internado desde o dia 22 
de junho e no último final de sema-

na publicou vídeo agradecendo as 
orações e boas energias.

Apesar da melhora evolutiva no 
quadro de saúde, Szafir ainda não 
tem previsão de alta. “Quando sair, 
te conto o que é isso... Você não tem 
ideia. Estou cansado agora”, escre-
veu o ator em mensagem à Kogut. 
O ator chegou a apresentar estado 
grave de saúde após sofrer cirurgia 
abdominal e embolia pulmonar. 
Foram complicações da Covid que 
ocasionaram o sufoco, mas o ator já 
está livre do vírus e segue em ob-
servação na UTI do Copa Star, no 
Rio de Janeiro, já recebendo visitar 

RESUMO DE Novelas

Kyra fica dividida entre o 
amor que sente por Rafael 
e Alan. Luna explica a Má-
rio que Helena foi vítima 
de Hugo e que ela ama o 
pai. Ermelinda pede des-

culpas a Alexia. Helena apoia a ida de Bruno a Lisboa para 
abrir uma filial do restaurante com Micaela, e concorda 
que Gael substitua Bruno no Empório. Agnes e Júnior se 
emocionam ao ver Kyra. 

Rodrigo toca a campai-
nha de Manu e quem 
abre é Gabriel. Eva fica 
eufórica com a notícia 
do casamento de Ana e 
Lúcio. Nanda conta para 

Manu que Ana vai se casar com Lúcio. Lorena pede para 
Matias continuar trabalhando na casa de Jonas por cau-
sa de Tiago. Júlia afirma que gosta de ver Manu namo-
rando Gabriel. Ana aceita que Miguel trabalhe com ela. 
Rodrigo finge não se abater com a notícia do casamento 
de Ana. Jonas fica furioso ao saber que Tiago fará um 
exame de DNA para comprovar a paternidade de Lou-
renço. 

Cora pede para Cristina 
levá-la à sala de reuniões 
e ouve Maria Marta falar 
com Silviano sobre o dia-
mante cor-de-rosa. José 
Alfredo, Maria Marta e 

Cora procuram o diamante. Cláudio elogia o trabalho 
de Maria Ísis. Leonardo chega em casa desleixado. Car-
doso provoca Antoninho. Érika fala para Robertão que 
Téo se encontrará com um informante misterioso. Cris-
tina conta para os irmãos sobre o diamante cor-de-rosa. 
Cora se aproxima de Lorraine e tenta saber informações 
sobre a pedra preciosa. Ismael, Josué e José Alfredo che-
gam a Santa Teresa. 

Andreia volta para a man-
são e explica para Junior 
que Carol não foi recep-
tiva, o que fez ela dizer 
mais do que devia, ou 
seja, que quer ficar com 

o empresário. Junior diz que Andreia complicou ainda 
mais sua relação com Carol. Cícero nota que está faltan-
do 200 reais no caixa do bar. Juca não revela a verdade. 
Junior vai até o orfanato conversar com Carol. “Essa situ-
ação já passou dos limites”, afirma Carol. Junior diz que 
se mudará de casa para ficar longe de Andreia. Mili conta 
para Gabriela que quer ir embora para evitar problemas 
com Marian. Gabi diz que gosta muito de Mili e que vai 
querer adotá-la. Na escola, Marian e Duda chegam com 
as camisetas da chapa das Chiquititas para o debate da 
eleição do grêmio estudantil. Junior conversa com Gabi 
e Mili e pergunta se elas topam morar com ele, elas acei-
tam. Carmen diz que Andreia precisar agir de alguma 
maneira para impedir a saída dele.
Andreia diz para o filho, Diego, que ele deve dizer para 
Junior que está muito feliz em morar com ele. Na esco-
la, começa a gravação das propostas das quatro chapas 
para o Grêmio. Cintia vai até a cadeia visitar Armando. 
A mulher conta que já consultou um advogado para 
ajudá-lo. Armando conta que Miguel está preso por 
uma acusação de roubo. Cintia diz que isso só pode ser 
coisa da Carmen. Cícero pergunta se Paçoca sabe sobre 
algo relacionado ao roubo do bar. Paçoca garante que 
não está envolvido nisso e não é dele que ele deve des-
confiar. A mãe de Duda, Mariana (Claudia Cavalheira), 
chega ao Brasil e diz que quer conhecer a namorada do 
filho. Duda liga para Pata e conta a novidade. Marian e 
Mosca vão até a sorveteria. Marian diz que acha Mosca 
bonito, mas o garoto lembra a menina que ele gosta de 
Mili. Neco visita Lucia, que diz que quer sair. Neco com-
bina que os dois irão para um lugar próximo. Neco leva 
Lucia até o parque. A pequena se esforça para falar mais 
algumas palavras. 
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 3/aún — cat. 6/recamo. 12/mestre ataíde. 17/chácara do visconde.

luna de Leo Dias, do portal “Me-
trópoles”, Neymar teria exigido 
que todos os convidados, em sua 
maioria influenciadores, deixassem 
os celulares na porta do evento, a 
fim de evitar críticas e problemas 
com as autoridades, considerando 
a pandemia. Dessa forma, não hou-
ve imagens da festa circulando pela 

web.
O atleta já tinha gerado aglome-

ração e recebido críticas ao promo-
ver um jantar com Munik Nunes, 
Gil do Vigor e outros famosos em 
um restaurante de São Paulo. Na 
época, o economista do “BBB21” 
pediu desculpas aos internautas 
por ter comparecido à reunião.

de familiares.
O Dr. João Pantoja, superinten-

dente médico da Rede D’or que 
cuida do caso de Szafir comentou 
o progresso do ator e apresentador. 
“Estamos mobilizando-o de leito, 
progredindo a dieta, implemen-
tando fisioterapia e concluindo o 
tempo de antibióticos.”, contou ele.

Sasha Meneghel, que antecipou 
a volta ao Brasil com o marido para 
pode ficar com o pai, publicou nota 
em seu Instagram, comunicando 
quando o pai saiu da intubação e 
pedindo para que as pessoas conti-
nuem as orações.

Já sem Covid, como explicou 
seu genro, João Figueiredo ao res-
ponder um seguidor, Luciano Sza-
fir, de 52 anos, recebeu visitas da 
filha Sasha e da mulher, Luhanna 
Melloni, no último domingo (11). 
Nas redes sociais, diversos famosos, 
amigos e fãs também prestaram seu 
apoio ao ator.

“Papai do céu abençoe muito! 
Vamos orar por ele!”, escreveu Jo-
elma. “Estamos em oração Deus 
abençoe muito vocês”, completou 
Cacau Protasio. Deborah Secco e 
Fabiana Karla usaram emoticos de 
mãos póstumas e corações para 
mandarem energias positivas ao 
ator. Irmão de Xuxa, Blad Meneghel 
prosseguiu: “Vai ficar bem!”. Além 
do namorado da Xuxa, Junno An-
drade, Ticiane Pinheiro, Fernanda 
Gentil, Tico Santa Cruz e Luis Lo-
bianco.
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Governo de Minas vai reconstruir escola 
incendiada em são João das Missões

seinfra promove semana da Regulação Mineira

Aniversário do ECA pauta pronunciamento no Plenário

Codanorte lança ‘Outro Norte’ para coletar 5 
milhões de toneladas

ALDEIA INDÍGENA XAKRIABÁ 
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O Consórcio Intermunicipal para 
o Desenvolvimento Sustentável Am-
biental do Norte de Minas (Coda-
norte) lançou na manhã de ontem 
(13), o projeto “Outro Norte”, com a 
campanha “Quem Ama Separa”, para 
conscientizar a população da região 
a fazer a reciclagem dos resíduos e 
com isso, coletar 5 milhões de reci-
cláveis por ano, nos 86 municípios da 
região. O presidente do Codanorte, 
Eduardo Rabello, prefeito de Fran-
cisco Dumont, explica que a partir 
dessa campanha, serão criados os 

multiplicadores em cada município, 
para estimular a campanha e criar vo-
luntários para ampliar essa mobiliza-
ção. A reunião ocorreu no auditório 
da Associação dos Municípios da Área 
Mineira da Sudene (Amams) e um 
dos principais pontos foi a apresenta-
ção do grupo teatral Cata Palma, com 
mensagem alusiva a reciclagem.

Na abertura da assembleia, o 
presidente Eduardo Rabello focou 
a importância da reciclagem para o 
meio ambiente e por isso o Codanor-
te estava criando essa iniciativa que é 
a maior da área ambiental do Norte 
de Minas, pois os multiplicadores 

terão a iniciativa de levar a ideia para 
todos os municípios. O engenheiro 
Pedro Bicalho Maia explica que 10 
municípios já aderiram ao projeto e 
agora terão de ser implantadores os 
multiplicadores e isso ocorrerá com a 
realização de teatro em praças públi-
cas, escolas, além de cartazes e carti-
lhas. Os dados mostram que o Brasil 
recolhe 79 milhões de toneladas de 
recicláveis e 30 milhões deles são 
despejados a céu aberto. Ele lembra 
que o Norte de Minas e a Codanorte 
já eliminaram 18 lixões a céu aberto e 
o foco é atingir maior quantidade de 
lixões na região.

RegiOnal 11

O governador Romeu Zema 
recebeu, nesta terça-feira (13), na 
Cidade Administrativa, em Belo 
Horizonte, o prefeito de São João 
das Missões, Jair Xakriabá. O obje-
tivo do encontro foi agradecer ao 
governador pelo rápido empenho 
na reconstrução da escola estadu-
al Indígena Xukurank, que pegou 
fogo em 23 de junho.

O incêndio atingiu o local 
onde funcionava a parte admi-
nistrativa da escola, localizada na 
Aldeia Indígena Xakriabá Barrei-
ro Preto, consumindo materiais 
e equipamentos da secretaria e 
da diretoria. Outras edificações, 
como salas de aula e demais es-
paços escolares, não foram dani-
ficados.

Atualmente, as atividades da 
escola, que atende a 204 alunos, 
da educação infantil até o ensino 

médio, estão ocorrendo de forma 
remota.

O governador explicou que 
todas as providências foram to-
madas assim que as notícias che-
garam à Secretaria de Estado de 
Educação (SEE). “O processo 
licitatório para reconstrução da 
unidade está em andamento. Es-
tarei presente na reinauguração”, 
disse.

A secretária de Estado de Edu-
cação, Julia Sant’Anna, explicou 
que foi realizado todo o levanta-
mento necessário para a recons-
trução da escola. “Já assinamos 
o termo de compromisso com 
a direção da unidade, que inicia 
agora um processo licitatório. O 
valor estimado é de R$ 720 mil. 
Contemplará os espaços afetados, 
a reforma do imóvel e uma am-
pliação”, explicou.

As melhores práticas de regu-
lação e os desafios vividos pelo 
Governo de Minas Gerais no for-
talecimento da agenda regulató-
ria, diante da robusta cartela de 
projetos a serem licitados, serão 
debatidos na Semana da Regula-
ção, promovida pela Secretaria 
de Estado de Infraestrutura e Mo-
bilidade (Seinfra), entre os dias 
19 e 22/7, em formato on-line.

A programação traz temas 
como a importância da boa regu-
lação para a construção de novos 
projetos, a harmonização entre 
contratos novos e os vigentes, o 
funcionamento das agências re-

guladoras no Brasil e as renego-
ciações contratuais.

O evento vai promover discus-
sões importantes para a criação 
da futura Agência de Regulação 
de Transportes de Minas Gerais 
e contará com a participação de 
profissionais especialistas na es-
truturação de projetos e na cons-
trução da agenda regulatória, de 
organismos multilaterais, bancos 
de desenvolvimento e associa-
ções do setor.

“A boa regulação confere se-
gurança jurídica, transparência 
e previsibilidade aos acordos. É 
essencial, portanto, para a atra-

ção de bons investidores para 
os novos projetos, bem como 
para a adequada implantação dos 
contratos já vigentes. Parceiros 
públicos e privados ganham com 
esse aparato sólido e, principal-
mente, a sociedade se beneficia 
com a melhoria na prestação 
dos serviços públicos”, explica a 
presidente da Comissão de Regu-
lação de Transportes, Izabel Cam-
pos Ferreira.

As palestras serão abertas a 
todos os interessados e poderão 
ser acompanhadas pelo canal do 
YouTube da Seinfra, a partir do 
dia 19/7.

agenda regulatória

Em abril deste ano, a Seinfra 
lançou a Agenda Regulatória para 
o biênio 2021-2022. A iniciativa 
pretende estruturar melhorias re-
gulatórias empreendidas no Esta-
do, especificamente relacionadas 
às concessões de rodovias e trans-
porte coletivo.

O ponto de partida para a cons-
trução da agenda é a premissa de 
que infraestrutura se baseia em 
um tripé formado pelos eixos de 
planejamento, regulação e gestão, 
cujos elementos devem estar em 
equilíbrio para um adequado fun-

cionamento do sistema.
A agenda regulatória consiste 

em um conjunto de ações que 
visam aprimorar a regulação do 
Estado nos serviços públicos de 
competência da Seinfra, dentre 
eles: (i) infraestrutura de trans-
porte rodoviário, ferroviário, aero-
viário e hidroviário; (ii) terminais 
de transportes de passageiros e 
cargas; (iii) estrutura operacional 
de transportes; (iv) concessões e 
outras parcerias público-privadas; 
e (v) gestão das estruturas esporti-
vas pertencentes ao Estado.

O objetivo é garantir fluxos e 
regras claras tanto para o Estado 

quanto para particulares pres-
tadores dos serviços públicos, 
assegurando transparência e o 
fiel cumprimento dos contratos, 
maior segurança jurídica e profis-
sionalismo e, como consequência, 
o fomento a um ambiente propí-
cio a novos negócios.

A Semana da Regulação é uma 
iniciativa da Seinfra, com o apoio 
do Banco Mundial, da Associação 
Brasileira de Concessionárias de 
Rodovias (ABCR), da Associação 
Brasileira da Infraestrutura e In-
dústrias de Base (ABDIB) e do 
Movimento Brasil Competitivo 
(MBC). (Agência Minas)

Os 31 anos do Estatuto da 
Criança e do Adolescente (ECA), 
comemorados ontem (13), foram 
lembrados pela deputada Ana Pau-
la Siqueira (Rede) em seu pronun-
ciamento na Reunião Ordinária de 
Plenário da Assembleia Legislativa 
de Minas Gerais. Ela coordena, 
junto com o deputado Doutor 

Jean Freire (PT) e a deputada Lara 
Serrano (Novo), a Frente Parla-
mentar de Defesa da Criança e do 
Adolescente.

O ECA foi instituído em 1990 
pela Lei Federal 8.069, mas ainda 
há desafios para o seu pleno cum-
primento, situação agravada com o 
impacto da pandemia de Covid-19 

mãoS à obra

O programa Mãos à Obra na 
Escola, do Governo de Minas, é 
voltado para a reforma de centenas 
de unidades em todas as regiões do 

estado. O programa está na 5ª eta-
pa, com previsão de investir R$ 97 
milhões em 361 escolas.

Somando as quatro fases ante-
riores, o Mãos à Obra na Escola já 
destinou R$ 229,4 milhões para me-

lhorias dos prédios escolares. 
Com os novos recursos, alcança 

o montante de mais de R$ 326 mi-
lhões investidos, o maior investi-
mento feito por uma administração 
estadual em infraestrutura das esco-

las. Somadas as cinco etapas, 1.508 
escolas, nas áreas das 47 Superin-
tendências Regionais de Ensino 
(SREs), contam com benefícios pro-
porcionados pelos recursos do Mão 
à Obra na Escola. (Agência Minas)

Evento on-line conta com a participação de palestrantes especialistas na estruturação de projetos 
e na elaboração da agenda regulatória

sobre essa parcela da população.
Como destacou Ana Paula Si-

queira, o isolamento social rom-
peu uma das principais redes 
de apoio das crianças e dos ado-
lescentes, a escola, que oferece, 
além das atividades educacionais 
e oportunidade de socialização, 
a única ou a melhor refeição dos 
alunos, muitas das vezes.

A pandemia também veio acom-
panhada do aumento de casos de 
violência sexual e maus-tratos, 
praticados predominantemente 
dentro de casa, por familiares das 
vítimas, e do trabalho infantil. O 
empobrecimento da população 
levou mais crianças e jovens a 
procurar complementar a renda 
familiar.

A frente parlamentar, ressaltou 
Ana Paula Siqueira, foi criada com 
o compromisso de trabalhar na 
Assembleia para garantir a estru-
tura necessária para essas pessoas, 
assumindo compromissos como o 
fortalecimento dos conselhos de 

políticas públicas e tutelares.
Algumas ações da frente citadas 

pela parlamentar foram discussões 
sobre a alimentação saudável e a 
aprendizagem profissional; a rea-
lização do “Maio Laranja”, campa-
nha voltada à prevenção e ao com-
bate do abuso e exploração sexual; 
a fiscalização dos atos do poder 
público e a entrega ao presidente 
da ALMG, deputado Agostinho Pa-
trus (PV ), no ano passado, de um 
manifesto com as demandas mais 
urgentes para a garantia de direi-
tos de crianças e adolescentes em 
Minas Gerais.

Encerrando seu discurso, a de-
putada cobrou o cumprimento da 
Lei Federal 13.935, de 2019, que 
prevê a inclusão de assistentes 
sociais e psicólogos no quadro de 
pessoal da educação básica.

Educação – O deputado Bartô 
(Novo) comemorou o aval da Co-
missão de Constituição e Justiça 
(CCJ) ao Projeto de Lei 1.994/20, 

do deputado Dalmo Ribeiro Silva 
(PSDB), que estabelece a retoma-
da presencial de cursos livres pro-
fissionalizantes e de idiomas como 
atividades essenciais durante a 
pandemia. Proposição do deputa-
do Bartô para que a educação seja 
classificada como atividade essen-
cial foi anexada ao projeto e seu 
conteúdo contemplado, por meio 

de substitutivo.
O deputado Gil Pereira (PSD), 

por sua vez, parabenizou a Assem-
bleia pela promulgação da Emen-
da à Constituição 109, de 2021, 
que permite o repasse direto de 
recursos do acordo firmado en-
tre a Vale e o Governo do Estado 
aos municípios mineiros. (Portal 
ALMG)

DANIEL PROTZNER

Processo licitatório para reforma da unidade, em São João das Missões, está em andamento

Chamada Pública - nº 1/2021 - UASG 160122
Objeto: Chamada Pública 1/2021 – Aquisição de Gêneros Alimentícios 
da Agricultura Familiar. Total de itens: 69. Retirada do Edital a partir de 
14/07/2021, no site www.comprasagriculturafamiliar.gov.br ou solicitado 
pelo email licitacao@55bi.eb.mil.br. Entrega das propostas até 03/08/2021 
às 08:30h e abertura das propostas em 03/08/2021, às 09:00 horas, tudo 
no endereço: 55º Batalhão de Infantaria, Avenida do Exército S/N, BR 135 
KM 301, Bairro: Santo Antônio II, Montes Claros - MG, CEP 39.402-296. 
Contato: Seção de Aquisições, Licitações e Contratos (SALC) - (38) 3213 
1200 – e-mail licitacao@55bi.eb.mil.br. Montes Claros-MG, 13 de julho 
de 2021. HIDELGARD BORBA DE VASCONCELOS - Cel - Ordenador de 
Despesas do 55º Batalhão de Infantaria.

AVISO DE CHAMADA PÚBLICA

EXÉRCITO BRASILEIRO 
55º BATALHÃO DE 
INFANTARIA MINISTÉRIO DA 

DEFESA

A deputada Ana Paula Siqueira e o deputado Doutor Jean Freire 
são membros da Frente Parlamentar de Defesa da Criança e do 

Adolescente
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FEIJOADA DO THEO

Com a vacinação contra a Covid-19 acelerando aqui 
em Moc, até outubro poderá haver maior flexibilização 
para eventos com até 300 pessoas ou mais. por isso mes-
mo, tenho esperança de voltar a promover a famosa “Fei-
joada do theo” para marcar meus 56 anos de jornalismo, 
no grande espaço aberto da chácara “vichi maria”.

ALERTA SOBRE VACINA

A agência reguladora dos estados unidos Food and 
drug Administration (FdA), anunciou ontem um novo 
alerta a respeito da vacina da Johnson & Johnson, re-
velando que o imunizante foi associado a uma doença 
grave e rara do sistema imunitário, reporta o jornal the 
Washington post.  Cerca de 100 relatos preliminares da 
síndrome de Guillain-Barre foram detectados após 12,8 
milhões de doses da vacina da J&J terem sido adminis-
tradas, afirmou em comunicado o Centro de Controle 
e prevenção de doenças (CdC). A Guillain-Barre é uma 
doença neurológica rara em que o sistema imunológico 
do corpo ataca erroneamente parte do sistema nervoso.

PROJETO

O prefeito Humberto Souto deverá lançar nos próxi-
mos dias um projeto de lei para que as empresas de te-
lefonia celular possam instalar mais antenas de celular. 
Com isso, Montes Claros vai melhorar o sinal significati-
vamente com 5G, já era tempo.

PRIVATIZAÇÃO DA ELETROBRAS

Bolsonaro sanciona, com vetos, a lei 14.182/21, que dis-
põe sobre a desestatização da Eletrobras. Foram vetados, 
entre outros pontos, artigos que tratam da aquisição de 
ações com descontos por parte de funcionários, da proi-
bição de extinguir algumas companhias e da obrigação 
de o governo reaproveitar funcionários por um ano.

LEGIsLANDO sOBRE O ÓBVIO

A impossibilidade manifesta de o consumidor, de bo-
a-fé, pagar a totalidade de suas dívidas de consumo sem 
comprometer seu mínimo existencial. Essa é a definição 
de “superendividamento” segundo a nova lei sancionada 
que prevê tratar do problema no país. de renegociação 
de dívidas a empréstimo consignado, a lei vai mexer com 
a vida de todos os devedores e credores. A lei 14.181/21 al-
tera o CdC para aperfeiçoar a disciplina do crédito ao 
consumidor e dispor sobre a prevenção e o tratamento 
do endividamento de risco.

BELEZAs DE MOC- Quando jovem, sua beleza era comen-
tada em nosso circuito. Foi “Broto do Ano” “musa do verão” 
“Glamour-Girl”, etc. melissa macedo continua bela e for-
mando esta família linda com o esposo Franco simões e as 
filhas: Maria Cecília, Maria Alice e Maria Teresa.

BELEZA DE MÃE para as filhas Lilian Amaral Narciso com 
isabel e Fernanda.

12 SOcial

BELA REPORTAGEM com fotos espetaculares da 
Pousada “Raiz Parque” no último número da revista 
“Viver Brasil” de BH. Cláudia Narciso é ali uma exce-
lente anfitriã e o local é realmente maravilhoso. ou-
tro local que sempre indico nestas férias de julho é 
os confortáveis chalés do Balneário do Córrego, onde 
também Alexandre e Fernanda Figueiredo recebem a 
todos, inclusive com guia para visitar as cachoeiras e 
outros locais incríveis.

BC vê o cenário perigoso para inflação: Diretor de 
Política Monetária diz que preços podem subir com 
retorno da atividade do setor de serviços após fim de 
restrições sanitárias. mercado projeta ipCA em 6,11%, 
bem longe da meta.

sEM MEDO DE CRIsE, estamos vendo em ple-
na pandemia o setor de construções de torres de 
ApArtAmentos a mil,  para todos os gostos, ou seja, 
de alto luxo para classe média e até mesmo simples 
apartamentos. parece que todos querem mesmo é in-
vestirem e construírem suas casas, com muros altos, 
é claro, devido à violência que ocorre não só aqui em 
moC como também em todo Brasil. Hoje os moradores 
ficam trAnCAdos em suas casas, protegidos por ara-
mes farpados e muitas câmaras…

COM “EMPURRÃO” da inflação, estados se apro-
ximam de 2022 com cofres cheios. Recursos extras, de 
janeiro a maio, aliviam aperto financeiro e ajudam go-
vernadores às vésperas das eleições. 

REsPONsÁVEL pelo monitoramento da energia no 
país, órgão cita condição crítica em quase todas as bar-
ragens localizadas na Bacia do Rio Paraná, que respon-
de hoje por mais da metade da geração nacional. para 
governo, não há risco de novo racionamento, porém a 
ons prevê que a seca deve levar reservatórios a menos 
de 10% de sua capacidade.

RECEITA REBATE crítica e diz que reforma do IR 
teve aval da economia e da presidência. Afetados por 
mudanças são os que se beneficiavam de tratamen-
to não isonômico, diz chefe de centro de estudos. No 
entanto os agentes econômicos dizem que o texto foi 
capturado pelo Fisco com o único fito de aumentar a 
tributação, tornando-se injusto para com as empresas.

TITULAREs DO “time sub-30” da Câmara, jovens 
deputados têm negociado seus passes com partidos 
como PSL, Cidadania, MDB, PSDB, Progressistas, PSD 
e podemos. destaques no plenário e nas redes sociais, 
parlamentares com tabata Amaral, Felipe rigoni, Kim 
Kataguiri, Enrico Misasi e Luiza Canziani estão na mira 
de legendas que querem renovar seus quadros e ga-
nhar uma cara mais jovem e moderna para as eleições 
de 2022.

VAP & VIP

PAULINHO sANTIAGO com seu pai, paulo César, que estão 
fazendo muito sucesso no setor imobiliário.

RECEBENDO na noite do Glamour, junto com samantha e 
sterphanie, Genésio e marisa nobre tolentino. ela esteve ani-
versariando no final de semana

BRINDANDO com a montes-clarense, patrícia peres demi-
chelli, que junto com o esposo neo possuem três espetacula-
res pousadas aqui em Arraial. sucesso

WILSON E TETÊ CASTRO, felizes com o sucesso na medicina 
da filha, Anna Cecília.

NA POUsADA RAIZ, Cláudia narciso, recebendo o deputado 
Carlos pimenta e Cláudia Borém.

FOTOGRAFEI também aqui na praia de Arraial, sérgio Ama-
ral e sua bela Adriana. Eles ficarão aqui até o final do mês.

SARAH SAPORI com as lindas  filhas: Brisa e Analu.

FOTOGRAFANDO os amigos no Uiki Parracho: Simarah-Ri-
cardo Kalliery, Bianca Giovana - Antonio Carlos eduardo pe-
reira, Flávia - Fernando santos, rislane - Gilberto Gualter, 
Adriana e Fernando macedo.


